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В истории нашей страны на�
чало февраля имеет особое зна�
чение. В эти дни ровно 75 лет
назад победой Красной Армии
завершилась Сталинградская
битва. Крупнейшее сражение
Великой Отечественной войны
имело решающее значение. 200
дней, которые продолжалась
битва на Волге, переломили ход
войны в пользу Советского Со�
юза. Для бесчеловечного гер�
манского фашизма, мечтавшего
покорить весь мир, начался об�
ратный отсчёт. Именно в Ста�
линграде была заложена главная
основа Великой Победы. 

Подвиг советского народа не
имеет аналогов. Летом 1942 года
враг решил взять реванш за пора�
жение под Москвой и неудав�
шийся блицкриг. В наступление
были брошены отборные части
немецких войск, усиленные ита�
льянскими, венгерскими, ру�
мынскими дивизиями. Фашист�
ское командование рассчитыва�
ло быстрым броском захватить
Сталинград, перерезать важней�
шие транспортные артерии, ли�
шить Советский Союз кавказ�
ской нефти и кубанского зерна. 

В Берлине уже видели нашу
страну разгромленной и постав�

ленной на колени, однако геро�
ическое сопротивление Крас�
ной Армии сорвало планы гит�
леровцев. Несмотря на превос�
ходство противника в танках,
артиллерии и авиации, наши
войска сражались за каждый ов�
раг, каждый курган, каждый по�
сёлок. 28 июля 1942 года И.В.
Сталин подписывает знамени�
тый Приказ №227 с его чекан�
ным и суровым призывом: «Ни
шагу назад!». «Наша Родина пе�
реживает тяжёлые дни. Мы
должны остановить, а затем от�
бросить и разгромить врага, чего
бы это нам ни стоило», — гово�
рил Приказ и требовал устано�
вить в армии строжайший поря�
док и железную дисциплину. 

В конце августа фашисты вы�
шли к Волге. Начались бои на
улицах Сталинграда. Город был
почти полностью разрушен
варварскими бомбардировка�
ми, но так и не сдался врагу.
Бои шли за каждый квадратный
метр. В легенды вошёл подвиг
защитников Дома Павлова. Два
десятка советских солдат раз�
ных национальностей обороня�
ли его от сотен гитлеровцев и
десятков вражеских танков в
течение двух месяцев. Дольше,
чем длилось сопротивление
всей Франции в 1940 году!

Своей упорной обороне Ста�
линград был обязан как мужест�
ву солдат, так и мастерству ко�
мандующего 62�й армией В.И.
Чуйкова и других военачальни�
ков, разработавших тактику ве�
дения боя в условиях города.

Этот опыт, включавший дейст�
вия штурмовых групп и снайпе�
ров, а также постоянные контр�
атаки, вошёл в учебники воен�
ного искусства во всём мире.

Беспримерной является
стойкость простых жителей
Сталинграда. Рабочие заводов
ремонтировали повреждённые
танки даже тогда, когда бои
шли у самых цехов!

Несмотря на ввод всё новых и
новых подкреплений, наступле�
ние фашистов выдохлось. «Ста�
линград — это ад. Каждый бо�
жий день атакуем, и если утром
продвигаемся на 20 метров впе�
рёд, вечером нас отбрасывают
назад», — писал в дневнике ря�
довой 295�й пехотной дивизии
вермахта Эрих Отто.

В середине ноября 1942 года
советскому командованию уда�
лось нарастить силы на Сталин�
градском направлении и со�
здать мощную, хорошо осна�
щённую группировку войск.
Сосредоточение ударных армий
прошло в полной тайне, так что
начальник штаба оперативного
руководства германской ставки
генерал Йодль назвал это круп�
нейшим провалом гитлеров�
ской военной разведки.

Условия для успешного
контрнаступления ковались
всей Советской страной. Если
за первое полугодие 1942 года
военная промышленность
СССР произвела 9600 боевых
самолётов, то во втором полу�
годии — уже 15800. Значитель�
но вырос выпуск танков и ар�

тиллерийских орудий. Всё это
было невозможно достичь без
максимальной мобилизации
ресурсов и умелого управления
экономикой страны, осуществ�
лявшегося Государственным
Комитетом Обороны под руко�
водством Сталина. 

Утром 19 ноября в наступле�
ние перешли Юго�Западный и
Донской фронты. На следую�
щий день им навстречу двину�
лись части Сталинградского
фронта. 23�го числа советские
войска соединились, замкнув
кольцо окружения вокруг фа�
шистских армий в Сталингра�
де. В результате операции
«Уран» в котле оказалась 330�
тысячная группировка врага:
две армии и 22 дивизии. 

Попытка деблокировать окру�
жённые войска, осуществлённая
группой армий фельдмаршала
Манштейна, окончилась прова�
лом. 10 января 1943 года Красная
Армия приступила к операции
«Кольцо» — ликвидации фа�
шистской группировки в Ста�
линграде. К концу месяца она
была расчленена на две части,
первая из которых — южная —
капитулировала 31 января, а се�
верная сдалась в плен 2 февраля.
В 18 часов 30 минут того же дня
Верховному Главнокомандую�
щему И.В. Сталину было отправ�
лено боевое донесение, подпи�
санное командующим Донским
фронтом К.К. Рокоссовским и
представителем Ставки Н.Н. Во�
роновым: «Выполняя Ваш при�
каз, войска Донского фронта в

16.00 2.2.43 г. закончили разгром
и уничтожение окружённой ста�
линградской группировки про�
тивника… В связи с полной лик�
видацией окружённых войск
противника боевые действия в
городе Сталинграде и районе
Сталинграда прекратились».

В плен попала 91 тысяча че�
ловек, включая более 2,5 тыся�
чи офицеров во главе с коман�
дующим 6�й армией генерал�
фельдмаршалом Фридрихом
Паулюсом. Сегодня всё чаще
можно услышать мифы о том,
что Советская власть намерен�
но хотела уморить пленных. С
чем якобы и связана их высокая
смертность. В действительнос�
ти вся вина лежит на фашист�
ском командовании, отказав�
шемся принять требование о
капитуляции и обрёкшем по�
павших в окружение солдат на
смерть от истощения и холода.
Напротив, советские врачи са�
моотверженно боролись за
жизнь оказавшихся в плену фа�
шистов. Что признал и сам Пау�
люс, писавший: «Врачи и ко�
мандование Красной Армии де�
лали всё, что было в человечес�
ких возможностях, чтобы со�
хранить жизнь пленных».

От поражения под Сталин�
градом Германия и её сателлиты
так и не смогли оправиться. На
берегах Волги были уничтоже�
ны две германские, две румын�
ские и одна итальянская армии.
Общие потери врага составили
1,5 миллиона человек убитыми,
ранеными и пленными, 2 тыся�
чи танков, 3 тысячи самолётов,
более 10 тысяч орудий и мино�
мётов. Или четверть всех сил,
действовавших на советско�гер�
манском фронте. Неудивитель�
но, что после разгрома на Волге
Гитлер объявил в Германии
трёхдневный траур.

Сталинградская битва подо�
рвала положение третьего рейха.
Перед лицом катастрофы ока�
зался главный его союзник —

Италия. К выходу из войны ста�
ли стремиться правящие круги
Финляндии, Венгрии и Румы�
нии. Япония, которая в случае
поражения советских войск
планировала атаковать СССР,
отказалась от нападения. Не
стала присоединяться к странам
«оси» Турция. 

Победа под Сталинградом
значительно повысила между�
народный вес Советского Сою�
за. На конференции союзных
держав в Тегеране премьер�ми�
нистр Великобритании Уинстон
Черчилль передал советской де�
легации дар короля Георга VI —
почётный меч. Президент США
Франклин Рузвельт, в свою оче�
редь, выразил восхищение до�
блестными защитниками Ста�
линграда. «Их славная победа
остановила волну нашествия и
стала поворотным пунктом вой�
ны Союзных Наций против сил
агрессии», — подчеркнул он в
присланной грамоте. 

Став величайшей победой со�
ветского оружия, результатом
эффективности плановой соци�
алистической системы, Сталин�
градская битва вызывает зубов�
ный скрежет русофобов и анти�
советчиков. Они стремятся ис�
казить, принизить роль Стали�
на, Коммунистической партии
и Красной Армии как в этом
сражении, так и в Великой Оте�
чественной войне в целом. Эти
попытки начались ещё при Хру�
щёве с его патологической нена�
вистью к фигуре И.В. Сталина.
В 1961 году Сталинград был пе�
реименован в Волгоград. 

КПРФ настаивает на возвра�
щении городу исторического
названия. Коммунистам уда�
лось добиться того, что в празд�
ничные дни — 23 февраля, 8—9
мая и 9 декабря (День Героев
Отечества) — Волгоград офици�
ально именуется городом�геро�
ем Сталинградом. Однако
окончательное переименование
было заблокировано силами

«Единой России». И это несмо�
тря на то, что КПРФ собрала
свыше 500 тысяч подписей жи�
телей региона в пользу возвра�
щения Волгограду его великого
имени. В дни 75�летия победы
под Сталинградом партия объ�
являет о продолжении этой ра�
боты. Нельзя допустить, чтобы
страна�победитель замазывала
священный подвиг народа, в то
время как другие страны демон�
стрируют куда лучшую память.
Стоит напомнить, что в Париже
существуют площадь Сталин�
градской битвы и станция метро
«Сталинград». 

Искажение исторической ис�
тины приносит свои страшные
плоды. Ничего, кроме возмуще�
ния и стыда, не может вызвать
выступление наших школьни�
ков в германском бундестаге. Их
заявления были сделаны 19 ноя�
бря — в день 75�й годовщины
начала советского контрнаступ�
ления под Сталинградом. По�
добное совпадение вряд ли яв�
ляется случайным.

Такое выступление ученика —
лишь следствие куда более мас�
штабных процессов, в которые
погружено российское общест�
во. В школьных учебниках Ста�
линградской битве уделено
крайне мало внимания. Напри�
мер, учебник для 11�го класса
А.А. Левандовского, Ю.А. Ще�
тинова и С.В. Мироненко 
(2013 г.) посвящает величайше�
му сражению войны три абзаца,
в то время как неудачному для
СССР периоду с июня по де�
кабрь 1941 года — семь страниц.

С самого раннего возраста
россиянам навязывается извра�
щённый взгляд на героические
страницы прошлого. Великая
Отечественная война представ�
ляется как смесь штрафбатов,
заградотрядов и бездарности
полководцев, «забросавших
врага трупами». Утверждается,
что советский народ одержал
Победу не благодаря, а вопреки

руководству во главе со Стали�
ным. На создание этой ложной
картины пущены все силы про�
паганды: фильмы, книги, пуб�
личные выступления. Много�
миллионная государственная
поддержка оказывается Ель�
цин�центру, который призывает
к реабилитации предателей�вла�
совцев. На государственном
уровне празднуется 100�летие
Солженицына — того самого,
который разрушал память о ге�
роях, утверждая, что фундамен�
том Сталинградской победы
были штрафные роты.

Наигранным и лицемерным
поэтому представляется «воз�
мущение» российских чинов�
ников дешёвыми зарубежными
киноподелками вроде «Смерти
Сталина». Этим Тартюфам не
мешало бы для начала самим
посмотреться в зеркало! 

Не может не вызвать возму�
щения и социальная политика
нынешней российской власти
по отношению к людям, пере�
жившим войну. Граждане, кото�
рые детьми и подростками пере�
несли все тяготы военного вре�
мени, помогали взрослым в ра�
боте на заводах и полях, получа�
ют мизерные пенсии, не имеют
льгот на медицинское обслужи�
вание и оплату услуг ЖКХ.
Фракция КПРФ разработала за�
кон о «детях войны», однако из�
за сопротивления «Единой Рос�
сии» он так и не принят Государ�
ственной думой.

В дни 75�летия победы под
Сталинградом мы требуем ко�
ренного пересмотра государст�
венной политики в сфере эко�
номики, идеологии, образова�
ния и культуры. Предательство
подвига наших отцов и дедов
недопустимо! Став основой
Великой Победы 1945 года,
Сталинградская битва зовёт
нас к новым свершениям во
имя Родины!

Г.А. ЗЮГАНОВ.
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Главный дефицит в России —
социальная справедливость

3 февраля в рамках Всероссийской акции «За социальную справедливость» во многих городах
и посёлках прошли митинги и пикеты в защиту попранных прав обездоленного народа страны

От подвига Сталинграда
к новым победам!
Заявление Председателя ЦК КПРФ

МИТИНГ на Суворовской площади проходил
в знаменательный день 75�летия победы
Красной Армии в Сталинградской битве.

Этому памятному событию посвятил своё выступле�
ние народный артист России Василий Овсянников.
«Сегодня в стране такая же тревожная ситуация, как
в начале Великой Отечественной войны. Мы тоже
отступаем и отступаем, как в войну до Сталинград�
ской битвы, — сказал народный артист. — Нам необ�
ходимо набраться сил и потенциала, чтобы начать
наступление. Нужны точные разработки нашей
ставки, нашего генштаба». 

На митинге выступил Председатель ЦК КПРФ
Геннадий Зюганов:

«Мы собрались на площади, носящей имя полко�
водца Суворова, который не проиграл ни одного сра�
жения. Мы готовимся к столетию легендарной Крас�
ной Армии, которая продолжала лучшие традиции
Суворова. 75 лет назад она одержала победу под Ста�
линградом. Наши отцы и деды совершили великий
подвиг, продемонстрировав мощь Советского госу�
дарства, советских солдат, советского образования,
советских полководцев, способных победить самого

лютого врага. Нынешняя власть тоже отмечает этот
праздник. Однако она ни разу не вспомнила ни Ста�
лина, который руководил войсками, ни Коммунисти�
ческую партию, которая объединяла страну. Ни разу
никто из государственных мужей не сказал доброго
слова о Советской власти, построившей 9 тысяч луч�
ших предприятий. Никто ни разу не вспомнил о со�
ветской школе, воспитавшей самых храбрых коман�
диров и солдат. В 1991 году великая советская эпоха
была предана. Сейчас нам прежде всего нужно до�
биться справедливости, правды и совести. А правда в
том, что под флагом олигархического капитализма
разворованы великие ценности, убито 80 тысяч про�
изводств. Мне казалось, американские партнёры по�
щадят своих сателлитов, но нет, ничего подобного».

Геннадий Зюганов указал на два возможных пути
выхода страны из кризиса: либо руководство государ�
ства поймёт, что происходит в России, извинится пе�
ред страной и поведёт её другим курсом — левоцент�
ристским, тем, с помощью которого удалось вывести
её из дефолта, либо всем до единого нужно прийти на
выборы и своим бюллетенем исправить ситуацию. 

Председатель ЦК КПРФ напомнил о недавнем

незаконном задержании информационного бюлле�
теня ЦК КПРФ с биографией кандидата в прези�
денты Павла Грудинина. У него был 10�миллион�
ный тираж. В нём народный кандидат представил
свою программу — «20 шагов к достойной жизни».
Там же помещено интервью с Грудининым, в кото�
ром была обобщена его точка зрения на самые важ�
ные проблемы современности.

Г.А. Зюганов отметил: «Мы выдвинули талантливо�
го руководителя, честного и мужественного человека,
который сумел посреди бандитского капитализма со�
хранить и построить лучшее хозяйство в Европе. Имя
его — Грудинин Павел Николаевич. Он доказал, что
можно даже в нынешних условиях успешно развивать�
ся. Вокруг Москвы было немало толковых хозяйств. В
Ленинском районе существовало 15 таких предприя�
тий, но их все разорили. Так вот, Грудинин не дал разо�
рить, не дал уничтожить свой совхоз, он превратил его
в лучшее хозяйство, которым может гордиться любая
страна. Он сумел построить лучшую в мире школу,
лучший детский сад. Мне казалось, власть обрадуется
тому, что наконец�то появился деловой человек, но
вместо этого мы увидели омерзительную избиратель�
ную кампанию, которая переплюнула Ельцина со все�
ми его пьяными помощниками».

Геннадий Зюганов передал слово народному канди�
дату в президенты. Павел Грудинин в своём выступле�
нии подчеркнул: «У нас 18 марта будет свой Сталин�
град, мы с вами придём на выборы, чтобы защитить
справедливость. Это — и справедливое распределение
национальных богатств, и справедливое налогообло�

жение, и справедливое распределение бюджета между
субъектами Федерации и Москвой. Мы с вами долж�
ны 18 марта отстоять свободу и справедливость, Роди�
ну и народ. И я точно знаю, что люди, собравшиеся
здесь, выступают за то, чтобы не было обманутых
дольщиков, за то, чтобы наши дети пили нормальную
воду и дышали чистым воздухом. И я хочу, чтобы
гражданам, которые сегодня пришли сюда, после 
18 марта не пришлось больше выходить на митинги 
за социальную справедливость, так как избранная
ими власть обеспечит её в нашей стране. Я уверен, что
если мы все как один придём на выборы, то мы побе�
дим! Никакие клеветники, завистники, никакие оли�
гархи не смогут помешать нам жить достойно в нашей
любимой стране».

На митинге также выступил член Президиума ЦК,
первый секретарь МГК КПРФ Валерий Рашкин:
«Действующая власть взахлёб хвалится: в январе оли�
гархи и ближайшее окружение президента ещё приба�
вили свой доход на 27 миллиардов долларов. И тут же
сообщается, что у основной массы населения России
доходы упали на 1,5%. Такова «социальная справед�
ливость» правящего режима. О какой социальной
справедливости в нынешней России можно говорить,
когда в ней полмиллиона обманутых дольщиков?!
Они уже около 20 лет не могут получить квартиры!
Позор всей путинской власти! Позор!»

Депутат Мосгордумы коммунист Николай Зубри�
лин рассказал о проблемах России, которые требуют
немедленного решения. Это — социальная сфера,
образование, здравоохранение. Особое внимание он

обратил на сложности жизни в столице: «В Москве
проблем особенно много, возможно, потому, что
власть, которая отвечает за всё, находится именно в
столице. У нас исключительно остро стоит вопрос с
экологией. Гибнут миллионы насаждений, за по�
следние 12 лет в Москве уничтожено 12 миллионов
квадратных метров зелёных насаждений. А это
ущерб здоровью жителей. 25% годового бюджета от�
дано в руки вице�мэра Ликсутова, а отчёта о расхо�
довании этих денег порой найти невозможно».

Оратор напомнил также о проблемах обма�
нутых дольщиков, о «чёрных» риелторах, которыми
в столице за последние 20 лет были ограблены 
10 тысяч москвичей. «Но спят подразделения МВД,
спит прокуратура». 

Представители обманутых дольщиков, а также
авиакомпаний «Когалымавиа» и «ВИМ�Авиа» под�
нимали свои проблемы, от которых систематически
отмахивается власть. После катастрофы самолёта 
А�321 над Синайским полуостровом в 2015 году на
«Когалымавиа» обрушился кризис, в результате чего
её работники более полугода не получали заработную
плату. Похожая ситуация, отмечали ораторы, и с
«ВИМ�Авиа». А сколько ещё предприятий в стране,
оказавшихся в критическом положении?!

Выход только один: с помощью избирательного
бюллетеня сменить и власть, и курс, проводимый в
стране.

Анастасия ГАВРИЛИНА.

Продолжение темы на 2�й странице.

В минувшую субботу в рамках Всероссийской акции протеста «За социальную спра�
ведливость!» в столице состоялся митинг. В акции участвовали те, кому небезразлично
будущее страны, кто хочет жить достойно, требует социальных гарантий от государства,
чтобы не приходилось за коммунальные услуги отдавать последние гроши. Одновремен�
но москвичи вышли на Суворовскую площадь поддержать народного кандидата в прези�
денты Павла Николаевича Грудинина, которого на своём недавнем съезде выдвинула
КПРФ. Многие горожане пришли с красными знамёнами Коммунистической партии. 
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САНКТ�ПЕТЕРБУРГ
Коммунисты, комсомольцы и

сторонники партии вышли на
улицы города для живого обще�
ния с горожанами. Диалоги в
пикетах, прошедших в самых
людных местах, были разными.
Преодоление последствий теле�
зомбирования — процесс не�
простой. Зачастую коммунисты
становились участниками жар�
ких дискуссий. Ведь сами того
не замечая, люди начинают вос�
принимать очередной миф «из
телевизора» как своё личное
мнение.

Руководство партии опера�
тивно отреагировало на потоки
лжи о кандидате от КПРФ и на�
родно�патриотических сил П.Н.
Грудинине, охарактеризовав си�
туацию как очередную провока�
цию. Однако эту позицию ещё
надо суметь донести до граждан.
Рассказать о программе КПРФ
и её кандидата, о том, за что го�
дами борется партия, — такую
задачу поставили себе ленин�
градские коммунисты, вышед�
шие в пикеты.

В ходе короткого уличного
диалога надо успеть вернуть че�
ловеку способность мыслить
здраво, дать необходимую ин�
формацию, зарядить положи�
тельными эмоциями, внушить
уверенность в возможность по�
зитивных перемен.

«Питер за Грудинина!» — про�
звучал общий лозунг прошед�
ших пикетов.

РОСТОВ�НА�ДОНУ
В митинге на площади Лени�

на участвовали коммунисты,
представители общественных,
молодёжных и ветеранских ор�
ганизаций, обманутых дольщи�
ков. Выступившие на акции за�

явили о необходимости сниже�
ния необоснованно завышен�
ных тарифов на коммунальные
услуги и энергоносители, госу�
дарственного контроля за цена�
ми, наведения порядка в сфере
ЖКХ. Реальные денежные до�
ходы жителей Ростовской обла�
сти уменьшились в 2017 году на
3 с лишним процента. Причём
падение продолжается в течение
последних трёх лет и составило
за это время почти 10 процен�
тов. При этом стоимость мини�
мального набора продуктов пи�
тания на Дону выросла на 7,8
процента.

— Остановить обнищание на�
селения, обеспечить достойную
жизнь каждому возможно, толь�
ко свернув с пути олигархичес�
кого капитализма к социально�
му государству. А для этого про�
грамма народного кандидата «20
шагов Павла Грудинина» долж�
на быть доведена до каждого на�
шего земляка, — заявил секре�
тарь Ростовского обкома
КПРФ, руководитель фракции
коммунистов в Законодатель�
ном собрании Ростовской обла�
сти Евгений Бессонов.

КИРОВ
3 февраля в областном цент�

ре состоялся митинг, организо�
ванный городским и област�
ным отделениями КПРФ. Ки�
ровчане выступили в поддерж�
ку кандидата в президенты Рос�
сии от КПРФ Павла Грудини�
на, а также протестовали про�
тив политики, проводимой ре�
гиональными и федеральными
властями. В числе выступавших
на митинге — активисты горко�
ма КПРФ, рабочие Машзавода
им. 1 Мая, комсомольцы, уча�
стники движения «Дети вой�

ны», ветераны. Они говорили о
том, что в условиях экономиче�
ского кризиса продолжение
властями федерального и регио�
нального уровней нынешнего
социально�экономического
курса несёт угрозу российской
государственности:

— При этом правительство
России и правительство Киров�
ской области демонстрируют
свою некомпетентность и пол�
ную неспособность проводить
созидательную работу. По при�
чине такой бездарной, а в ряде
случаев преступной политики
мы вышли на митинг протеста.
Нас объединяют борьба за спра�
ведливость, желание сделать
жизнь каждого гражданина Рос�
сии и жителя Кировской облас�
ти достойной и счастливой, —
отмечали выступавшие.

В числе проблемных тем, об�
суждаемых на акции протеста,
— грядущие выборы президента
России. Митинговавшие потре�
бовали от власти организации
честных и прозрачных выборов
президента, предупредили чи�
новников о недопустимости
фальсификаций.

САРАТОВ
В рамках Всероссийской ак�

ции протеста состоялся ми�
тинг, организованный Сара�
товским отделением КПРФ
совместно с НПСР. Он прошёл
в центре города, на площади у
Театра оперы и балета им. Н.Г.
Чернышевского.

Плакаты саратовских мани�
фестантов отражали актуаль�
ную специфику проблем жите�
лей областного центра: «Сара�
товская область ЗА Павла Гру�
динина!», «Либеральное пра�
вительство «Единой России»

— в отставку!», «Саратов в пя�
тёрке беднейших городов Рос�
сии!», «Саратовское бездоро�
жье — подарок «Едроссов» из�
бирателям!», «При таком бюд�
жете «Саргорэлектротранс»
умрёт!» и др.

Выступившие первый секре�
тарь обкома КПРФ, заместитель
председателя Саратовской обла�
стной думы Ольга Алимова,
первый секретарь горкома
КПРФ, депутат областной Ду�
мы Александр Анидалов, пер�
вый секретарь Фрунзенского
райкома КПРФ, депутат област�
ной Думы Николай Бондарен�
ко, первый секретарь Заводско�
го (Сталинского) райкома
КПРФ Дмитрий Сорокин,
председатель Саратовского от�
деления ПДС НПСР РФ Григо�
рий Гугучкин и активисты
КПРФ отметили, что в области
и в городе Саратове по вине ис�
полнительной и законодатель�
ной ветвей власти всё больше
обостряется социально�эконо�
мическая обстановка.

Продолжается неудержимый
рост коммунальных платежей,
налогов и цен. Одно за другим
разоряются предприятия: «За�
вод Дзержинского» в Балакове,
кризисные ситуации на «Заводе
резервуарных и металлоконст�
рукций», «Радиоприборный за�
вод» — в Саратове, лихорадит
заводы «Контакт», «Аккумуля�
торный завод», катастрофичес�
кая ситуация на муниципаль�
ных предприятиях «Саратовво�
доканал» и «Горэлектротранс».

Как нарывы, негативно раз�
вивается ситуация с обмануты�
ми дольщиками, обманутыми
вкладчиками, переселением из
ветхого и аварийного жилья, ре�
ализацией программы капи�

тального ремонта домов. По�
следние дни показывают неспо�
собность властей обеспечить
бесперебойную работу комму�
нальных служб города.

Учитывая, что в сложившейся
ситуации становится призрач�
ной победа Путина, во всяком
случае — в первом туре выборов
18 марта, власть полностью от�
казалась от принципа равных
возможностей для кандидатов,
используя административный
ресурс и подконтрольные СМИ
в интересах лишь кандидата от
власти и его спойлеров, «про�
мывает мозги» избирателей. Па�
раллельно готовится целая сис�
тема фальсификаций и прово�
каций в день голосования.

Итогом саратовского митинга
стала единодушно принятая ре�
золюция.

ТАМБОВ
3 февраля в рамках Всерос�

сийской акции протеста тамбов�
ские коммунисты провели ми�
тинг.

После открытия митинга пер�
вый секретарь Тамбовского об�
кома КПРФ А.И. Жидков вру�
чил партийные билеты трём то�
варищам, вступившим в пар�
тию, а также ряду коммунистов
— памятную медаль ЦК КПРФ
«100 лет Красной Армии». В
своём выступлении он отметил,
что митинг проходит в дни 75�
летия победы советских войск
над фашистскими захватчиками
под Сталинградом, когда совет�
ский народ, его победоносная
Красная Армия под руководст�
вом Коммунистической партии
сломали хребет фашизму.

Сегодня страну терзает капита�

лизм, и для освобождения от его
ига как никогда нужна сплочён�
ность всех патриотических сил.

Россия, где деградирует эконо�
мика, а 28 крупнейших олигархов
сумели за 2017 год нарастить своё
состояние ещё на 22 млрд долла�
ров, нормально развиваться не
может. Если в стране 60% нацио�
нального благосостояния при�
надлежит долларовым миллио�
нерам, а 30% — долларовым мил�
лиардерам, то она обречена на
гибель. Ответственность за про�
исходящие в РФ кризисные явле�
ния митинговавшие возложили
на Путина и его окружение.

На митинге выступили пер�
вый секретарь Советского РК
Л.Н. Конобеев, секретарь Там�
бовского обкома, депутат обла�
стной Думы В.С. Полежаев,
первый секретарь Кирсановско�

го райкома КПРФ А.П. Весе�
ловский, председатель правле�
ния регионального отделения
«Дети войны» М.Д. Богомолов,
коммунисты В.Н. Удалов, Э.А.
Немцов и другие товарищи.

САМАРСКАЯ ОБЛАСТЬ
В Жигулёвске состоялся ми�

тинг «За социальную справедли�
вость», организованный горко�
мом КПРФ и собравший более
200 человек. Протестовавшие
потребовали от региональных
властей полного возврата соци�
альных выплат пенсионерам,
инвалидам и ветеранам, сокра�
щённых в 2017 году, а также ус�
тановления реальных льгот «де�
тям войны».

Открывая митинг, первый се�
кретарь Жигулёвского горкома
КПРФ Андрей Скоморохов
подчеркнул, что социальная
справедливость — это прежде
всего бесплатные здравоохране�
ние и образование, достойные
зарплата и пенсия, уверенность
в завтрашнем дне. Проводимая
президентом и правительством
РФ социально�экономическая
политика губительна для боль�
шинства населения. Социаль�
ное и имущественное расслое�
ние народа огромно и продол�
жает всё больше увеличиваться с
каждым годом. Сегодня, как ни�
когда, актуален лозунг «За до�
стойную жизнь, за справедли�
вость, за достаток!». Необходи�
мо свернуть с пути олигархичес�
кого капитализма на рельсы со�
циалистического развития.

По сообщениям
корреспондентов «Правды»

Ольги ЯКОВЕНКО, 
Натальи КРЮКОВОЙ 

и пресс!служб региональных
отделений КПРФ.

Главный дефицит в России —
социальная справедливость

В ДОКУМЕНТАЛЬНОМ ФИЛЬМЕ «Терри�
тория социального оптимизма», посвящён�
ном совхозу имени Ленина в Подмосковье,

гидом выступает директор этого хозяйства 
П.Н. Грудинин. Спокойно, без амбиций, Павел
Николаевич, шагая по территории городка, ком�
ментирует посадки с клубникой, показывает кус�
ты крыжовника, смородины, затем переходит в
коровник на 500 голов. А вот он уже в жилом сек�
торе, в агрогородке с каскадом прудов и фонта�
ном, детскими садиками и школой, признанной
ЮНЕСКО лучшей в Европе…

После демонстрации этого фильма в перепол�
ненном Театре эстрады Екатеринбурга сам гид,
будто сойдя с экрана, вышел к трибуне и тем же
ровным тоном обратился к залу:

— Вы убедились, что увиденное — не совре�
менный мультик и не фильм на сказочный сю�
жет. Но если нашему коллективу удалось со�
здать подобное, что мешает сделать то же самое
по всей стране?

Зал взорвался аплодисментами. Кстати, на ова�
ции собравшиеся в тот вечер не скупились. Горя�
чими рукоплесканиями были встречены слова
первого секретаря Свердловского обкома КПРФ,
руководителя фракции коммунистов в областном
Законодательном собрании Александра Ивачёва,
обратившегося с приветствием к П.Н. Грудинину
и приехавшим на встречу с ним делегациям из
Ямало�Ненецкого автономного округа, Тюмен�
ской, Курганской и Челябинской областей.

Заместитель Председателя ЦК КПРФ Юрий
Афонин в своём выступлении выделил такой мо�
мент: подтверждением народного статуса канди�
дата в президенты Павла Грудинина является его
поддержка более 100 общественными организа�
циями и движениями левопатриотического фрон�
та. Растущая популярность, авторитет выдвижен�
ца от оппозиции сильно нервируют власть, отсю�
да — грязь, враньё и прочая чернуха как на самого
кандидата, так и на стиль, методы его управления
народным предприятием.

И как бы в подтверждение гнусно�подлой
«тактики» против своего политического конку�
рента из зала вдруг раздаётся выкрик: «Это всё
враньё и ложь! Ваш кандидат — ставленник
крупных олигархов, его хозяйство создано на
воровские деньги!..»

А буквально через пару секунд сидевшие рядом
с «оратором» уже держали его за шкирку и рукава
блузы, выталкивая к выходу. Зал на его слова загу�
дел, по рядам прокатились возмущённые выкри�
ки, которые тут же переросли в громовое трое�
кратное скандирование: «Грудинин! Грудинин!
Грудинин!»

Провокация сорвалась. А вышедший к трибуне
представитель Постоянно действующего совеща�
ния народно�патриотических сил России Юрий
Болдырев сказал:

— Ваша реакция на дурацкую выходку фантазё�
ра — Знак качества на безоговорочную поддержку
народного кандидата. Это хорошая затрещина
всем клеветникам на Павла Грудинина. Пусть врут
с оглядкой по сторонам!

После коротких выступлений первых секре�
тарей Челябинского и Курганского обкомов
КПРФ Игоря Егорова и Василия Кислицына
слова попросила председатель Свердловского
регионального отделения «Дети войны» Римма
Скоморохова.

— Два года назад господин Жириновский с вос�
торгом отозвался о детском парке в совхозе имени
Ленина. А сегодня он собирает сплетни на Павла
Николаевича и подвергает сомнению успехи его
хозяйства. С чего вдруг? Потому что у Грудинина
на руках козыри, которых нет ни у одного претен�
дента на «царский трон». Козыри эти — конкрет�
ные дела и талант организатора, которые он мо�
жет использовать в масштабах всей России. В его
предвыборной программе «20 шагов» есть пункт,
где прямо говорится о принятии закона о «детях
войны» на посту главы государства, — завершила
речь Римма Вениаминовна.

Конечно, основное время встречи заняли отве�
ты гостя на вопросы аудитории.

Кстати, практически все ответы являлись
следствием одного вопроса: «Как вы в качестве
президента намерены бороться с бедностью?» И
шла ли речь о чиновничьей коррупции, регио�
нальных квотах на доходы, грабительской бан�
ковской системе, недоступности качественных
медуслуг с лекарствами и т.д. — всё в конечном
счёте сводилось к резервам, которые государст�
во, его глава, правительство с армадой чиновни�
ков не используют на благо людей.

— Россия обладает мощным потенциалом для
развития как в экономическом, так и в социаль�
ном плане. Имеющиеся резервы необходимо пус�
тить в дело, они должны работать на всех. Мед�
лить с этим нельзя и отступать дальше некуда. Эту
задачу я и ставлю перед собой, претендуя на долж�
ность президента великой державы. Народ верит в
мою волю, ответственность, способности органи�
затора. Победив на выборах, я обязан оправдать
это доверие, — заключил выступление Павел Ни�
колаевич под овации вставшего зала.

Сергей РЯБОВ.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Екатеринбург.
Фото автора.

20 шагов 
к достойной жизни

Народный кандидат в президенты России 
Павел Грудинин встретился с жителями столицы 

«опорного края державы» ВПЕРВЫЙ МОМЕНТ, когда я уви�
дел такое сообщение, подумалось,
что это чей�то неумный розыгрыш

или, как сейчас модно говорить, фейк.
Но нет, оказалось всё серьёзно: 25 января
на заседании муниципального Совета
столичного района Якиманка, где за�
правляют словно каким�то чудом сохра�
нившиеся с 1990�х годов законченные
антикоммунисты�«яблочники», было
принято решение совместить с прези�
дентскими выборами 18 марта местный
референдум о «переносе памятника В.И.
Ленину с Калужской площади в Парк ис�
кусств «Музеон». В переводе на русский
язык это означает: политические птеро�
дактили — иначе не назовёшь! — образца
1991 года, словно каким�то чудом пере�
нёсшиеся в 2018 год, вознамерились учи�
нить со знаменитым памятником работы

выдающегося советского и российского
скульптора Л.Е. Кербеля, ставшим за 30 с
лишним лет одним из главных культур�
но�эстетических символов столицы, то
же, что их духовные предшественники
под покровом августовской ночи сотво�
рили с памятником Ф.Э. Дзержинскому
на Лубянке.

Вначале подумалось: в обстановке, ког�
да даже провластные российские СМИ
постоянно возмущаются примерами ван�
дализма и осквернения советских памят�
ников в странах Восточной Европы, вы�
ходить с подобным предложением к мос�
ковским избирателям — просто полити�
ческое самоубийство. А потом, что назы�
вается, пораскинул мозгами и пришёл к
выводу, что поведение «яблочников» аб�
солютно логично. Если лидер этой пар�
тии, вознамерившийся в который уже раз
выдвигаться в президенты России, готов
вернуть Крым бандеровцам, захватив�

шим власть в древнем Киеве, то его мос�
ковские подручные готовы пойти ещё
дальше и распространить бандеровские
нравы по сносу памятников Ленину пря�
мо на улицы российской столицы!

А ближайший помощник Г. Явлинско�
го Сергей Иваненко, выступая в прямом
эфире ток�шоу «Место встречи» на теле�
канале НТВ в минувшую пятницу, так
прямо обозначил едва ли не основным
пунктом «яблочной» политической про�
граммы «десталинизацию» в виде, в том
числе, сноса советских памятников и
ликвидации советских названий городов,
улиц и площадей. Очень показательно,
что это прозвучало настолько дико, что
даже Павел Гусев, главный редактор из�
вестной своими антикоммунистически�
ми взглядами газеты «Московский ком�
сомолец», назвал «яблочников» «полити�
ками вчерашнего дня», коль скоро они не
могут предложить обществу ничего, кро�

ме войны с советскими символами.
А вообще инициатива пособников

бандеровцев с московской Якиманки
вызвала ожидаемую волну возмущения
жителей района, прежде всего ветеранов.
С жёстким осуждением очередных пла�
нов «декоммунизаторов» выступило
Московское городское отделение
КПРФ. Более того, такие планы осудили
представители властных структур. Глава
комиссии Мосгордумы по культуре, из�
вестный актёр и режиссёр Евгений Гера�
симов, представляющий «Единую Рос�
сию», раскритиковал идею «яблочни�
ков», а Замоскворецкая районная проку�
ратура обратилась в суд с требованием
признать решение о референдуме неза�
конным и отменить. Во вторник, 6 фев�
раля, в Замоскворецком районном суде
столицы должно состояться слушание
дела по этому вопросу. 

Олег ЧЕРКОВЕЦ.

В ПРОФСОЮЗЕ «УЧИ�
ТЕЛЬ», отметив очевид�
ную абсурдность обви�

нения, связали нападки на 
С. Колядову с её деятельнос�
тью по защите прав педагогов.

Дело в том, что Светлана
Юрьевна не смогла оставить
без внимания вопиющие нару�
шения трудового законода�
тельства, происходившие в
школе. Так, в учебном заведе�
нии было установлено обяза�
тельное дежурство учителей на
переменах два раза в неделю,
при этом категорически запре�
щалось покидать свой пост в
течение всего времени нахож�
дения на нём. То есть за целый
день учителя не могли элемен�
тарно ни пообедать, ни отдох�
нуть. Светлана Юрьевна тер�
петь такое отношение не стала
и начала задавать руководству
школы вопросы о правомерно�
сти данного распоряжения, а
также написала заявления в
столичный департамент обра�
зования и прокуратуру. Естест�
венно, такое поведение не уст�
роило администрацию школы,
на Колядову началось давле�
ние, ей была снижена педаго�
гическая нагрузка, а следова�
тельно, и зарплата.

Помимо «задирания верхней
части одежды», правдоиска�
тельнице вменялось в вину от�
сутствие на рабочем месте 29
мая с 14.00 до 15.12, за что ей
был объявлен выговор (хотя 
С. Колядова уведомила руко�
водство, что будет находиться в
суде по иску о восстановлении
педнагрузки). Для полного,
как говорится, комплекта до�
бавились и жалобы родителей.
В одном случае на то, что учи�
тельница отобрала у школьни�
ка на время урока игрушку�
спиннер, во втором — бабушка
пожаловалась, что во время
потасовки с одноклассником
её внучка получила синяк (не�
понятно, правда, какое отно�
шение к этому имеет педагог).

На основании всех этих притя�
нутых за уши обвинений Свет�
лана Колядова и была уволена
с формулировкой «за амораль�
ное поведение».

Однако Светлана Юрьевна и
не думала мириться с таким вер�
диктом, а пошла прямиком в суд.

И вот 31 января была по�
ставлена точка во всей этой ис�
тории. Все заявленные уволен�
ным педагогом требования бы�
ли удовлетворены, суд поста�
новил восстановить С. Коля�
дову на работе с выдачей дуб�
ликата трудовой книжки, вы�
платить компенсацию в разме�
ре заработной платы за 7 меся�
цев (320 тысяч рублей), а также
компенсацию морального вре�
да — 20 тысяч рублей. На ад�
министрацию школы также
легли расходы на юридические
услуги в размере 20 тысяч руб�
лей, проигравшая сторона
должна будет также оплатить
госпошлину 6 тысяч рублей.

Видимо, чувствуя, что дело
неминуемо завершится не в её
пользу, администрация школы
на суде пыталась приписать
педагогу всё новые и новые
аморальные поступки, кото�
рые якобы она совершила. Это
и изъятие личных вещей уче�
ников, и разжигание конфлик�
тов, и психологическое давле�
ние на участников образова�
тельного процесса. Кроме то�
го, в который раз повторилась
история якобы о демонстра�
ции в классе обнажённого те�
ла. Однако все эти натужные
попытки себя не оправдали:

суд счёл данные доводы неубе�
дительными.

Можно сказать, нелепая ис�
тория разрешилась благополуч�
но, хотя и стоила изрядных нер�
вов учительнице. Но тут, пожа�
луй, есть ещё один немаловаж�
ный момент: Светлана Юрьев�
на показала всему учительскому
сообществу своей настойчивос�
тью и принципиальностью, что
бороться за трудовые права да�
леко не бесполезно, что не нуж�
но молчать и безропотно вы�
полнять все требования началь�
ников, нарушающие трудовое
законодательство, и что правду
можно отстоять.

То, что ситуация в сфере об�

разования плачевная, призна�
ют многие: бесконечное ре�
формирование сферы образо�
вания не только не привело к
улучшению положения про�
водников знаний, но и значи�
тельно ухудшило его. Школь�
ные учителя перегружены ра�
ботой на 1,5—2 ставки, запол�
нением бесконечных бумаг и
отчётов, различными нововве�
дениями, зачастую не имею�
щими никакого практическо�
го смысла, во многих случаях
имеют множество дополни�
тельных неоплачиваемых обя�
занностей, работают в выход�
ные и т.д. И хотя педагоги тру�
дятся в таких условиях, надо
признать, не многие из них
идут на то, чтобы выступить
против такой системы хотя бы
в отдельно взятой школе. И за�
частую нарушения Трудового
кодекса просто�напросто ста�
новятся чем�то привычным,
сходят с рук администрации.
Вот против такого подхода и
выступила С. Колядова, за�
явив о нарушении прав учите�
лей. Быть может, её пример те�
перь вдохновит и других педа�
гогов. Во всяком случае, хо�
чется на это надеяться.

Алёна ЕРКИНА.

Продолжение темы

31 января в Люблинском районном суде Москвы
состоялось судебное заседание по делу учителя
географии школы №1256, члена Межрегионально!
го профсоюза работников образования «Учитель»
Светланы Колядовой. Напомним: ветеран труда
почти с 40!летним стажем была уволена в июне
2017 года с формулировкой «за аморальный по!
ступок, несовместимый с педагогической деятель!
ностью», который выразился в том, что женщина
якобы задирала одежду в присутствии учеников.

Молчание — 
не золото

Письмо в номер

Корова�кормилица
попадёт 

в Красную книгу?
ЯПОТОМСТВЕННЫЙ

крестьянин и селянин,
учёный�зоотехник. Всю

сознательную жизнь в годы Со�
ветской власти работал зоотех�
ником в колхозе «Мир». А в но�
вые, рыночные времена, чтобы
содержать семью, мне при�
шлось всерьёз заняться личным
дворовым хозяйством. Корова в
деревне всегда была кормили�
цей. В трудные годы спасала от
голода. И ныне она приносит
деньги от продажи молока, что
немаловажно, ведь на селе сего�
дня нет работы.

Наша семья содержит четыре
дойные коровы и некоторую
другую живность. Бурёнки по�
родистые, высокоудойные,
жирность молока от 3,8 до 4,5%.
Молоко сдаём сборщику, кото�
рый с нами честно работает уже
шесть лет. В зависимости от се�
зона реализуем от 30 до 70 лит�
ров в день.

Зимой 2017 года литр молока
стоил 26 рублей. В пастбищный
сезон цена не опускалась ниже
18 рублей. А новый, 2018 год
преподнёс нам очень жестокий
сюрприз: нас начали душить за�
купочными ценами — на литр
молока они упали до 14 рублей!
Поговаривают, что они могут
снизиться и до 10 рублей, а ле�
том при зелёной траве — аж до 
7 рублей. Не только мне, но и
другим владельцам коров не
спится по ночам и думается:
стоит ли теперь в ущерб себе 

заниматься их содержанием?
У нас не бывает ни выходных,

ни отпускных, ни праздничных
дней. Работаем с 4 часов утра и
до позднего вечера, а при заго�
товке кормов — сутками на но�
гах. Чувашская народная муд�
рость гласит: «У коровы молоко
на языке», «Сытно накормишь,
вовремя подоишь — повыше
надоишь».

Если в хозяйстве нет своей
кормозаготовительной техни�
ки, то её аренда обходится очень
дорого. Недёшево и ветеринар�
ное обслуживание. Если не мо�
жешь пасти коров сам, нанимай
пастуха за 1000 рублей в день. С
распадом колхозов и совхозов
была разрушена и система ис�
кусственного осеменения. Се�
годня в деревне владелец быка�
производителя — и хозяин, и
барин. За случку одной бурёнки
приходится платить от 1000 руб�
лей. 

В общем, впереди маячит без�
радостная перспектива: скоро
мы будем вынуждены сдавать
коров на мясо. Наша семья мо�
жет лишиться своих кормилиц.
А если посчитать по деревне,
так волосы дыбом встают. Види�
мо, в 2018 году правительство
Чувашии отрапортует об увели�
чении производства мяса…

Как ни крути, мы остаёмся
без средств к существованию, а
люди недополучат высококаче�
ственное цельное молоко.

Думаю, что каждый житель
села присоединится к моему
крику души. Хотелось бы знать,
что думают по этому поводу на�
ше правительство и министр
сельского хозяйства. Какие ме�
ры они собираются принять,
чтобы деревенская корова�кор�
милица не стала исчезающим
видом?

Владислав ИВАНОВ.
Секретарь первичного

отделения, член райкома
КПРФ.

д. Богурданы,
Канашский район,
Чувашская Республика.

Пособники бандеровцев 
с московской Якиманки

Словно политические птеро!
дактили, вылетевшие из давно
сгнившего «гнезда» 1991 года,
муниципальные депутаты!«яб!
лочники» из московского района
Якиманка покушаются на памят!
ник В.И. Ленину на Калужской
площади столицы.

Киров
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— В Финляндии недавно состоялись
президентские выборы, победу на кото�
рых с огромным отрывом одержал дей�
ствующий глава государства Саули Ни�
инистё, выступивший как независимый
кандидат: уже в первом туре он набрал
62,6% голосов, обойдя более чем на
50% своего ближайшего соперника. По
мнению западных экспертов, популяр�
ность Ниинистё не в последнюю оче�
редь связана с его успехами во внешней
политике: активному стороннику Запа�
да и критику России удаётся сохранять
добрососедские отношения с Москвой.
А каково ваше мнение относительно пе�
реизбрания Ниинистё?

— На мой взгляд, Саули Ниинистё
получил второй мандат потому, что в
Финляндии существует устойчивое
мнение, будто действующего прези�
дента менять не надо. Да и вообще,
финские политические деятели в по�
следнее время как�то отошли от са�
мой политики. Вместо того чтобы ре�
шать насущные проблемы страны,
они слишком увлеклись имиджмей�
кингом. Организаторы кампании
действующего президента мудро про�
считали: сделав в своей предвыбор�
ной программе акцент на продвиже�
нии концепции мира и безопасности,

Ниинистё устроит все политические
партии и движения, адаптированные
к рыночной экономике и капитализ�
му. Это касается и представленных в
финском парламенте левых сил, по
сути также являющихся привержен�
цами капитализма: Социал�демокра�
тическая партия и Левый альянс легко
поддались неолиберальной риторике
Ниинистё.

— А кого на выборах поддерживала
Коммунистическая партия Финляндии?

— КПФ не устраивал ни один из
кандидатов. В августе 2017 года мы
представили список требований, ко�
торым должен удовлетворять новый
президент страны, особенно подчерк�
нув, что необходим кандидат, способ�
ный вывести страну из�под влияния
НАТО, Евросоюза и его капиталисти�
ческих структур, а также исключить
участие Хельсинки в международных
военных учениях. Помимо этого, пре�
тендент на главный пост страны, на
наш взгляд, должен обладать большой
политической волей, дабы сказать
твёрдое «нет» любому проявлению ра�
сизма и фашизма в Финляндии.

— Какое место КПФ занимает в со�
временной политической системе
страны?

— КПФ не имеет представительст�
ва в законодательном органе. Мы, об�
разно выражаясь, являемся депутата�
ми уличного парламента. Надо отме�
тить, что около 40% финнов вообще
не голосуют на выборах, тем самым
выражая разочарование политичес�
кой элитой республики. Мы разделя�
ем позицию этих «спящих избирате�
лей». Да и само слово «политик» в по�
следнее время в Финляндии стало в
каком�то смысле бранным. У людей
нет доверия к депутатам парламента. 

КПФ отстаивает справедливые
изменения в мире не только как са�
мостоятельная партия, но и как со�
ставная часть всех прогрессивных
сил, недовольных нынешней соци�
ально�политической ситуацией на
планете. Мы считаем, что успех на
пути построения социализма может
быть достигнут только при взаимо�
действии коммунистических, рабо�
чих, феминистских, левых, «зелё�
ных» партий с гражданским общест�
вом, движениями за мир, профсою�
зами, неправительственными орга�
низациями, интеллигенцией и все�
ми теми, кто возмущён действиями
политических элит, рыночной дик�
татурой и капитализмом.

— Какие слои населения поддержи�
вают КПФ?

— Главной опорой финских комму�
нистов является рабочий класс. Мы
своего рода «северный филиал» меж�
дународной классовой борьбы.

— Что вы можете сказать о сего�
дняшних задачах КПФ?

— Главной целью мы ставим коор�
динацию и консолидацию рабочего
класса в его священной борьбе за
свои права и свободы. На данном
этапе КПФ работает в трёх направ�
лениях. Во�первых, содействует
строительству мирного будущего в
Финляндии, Европе и на всей пла�
нете. Мы не приемлем пропаганды
правых, демонизирующих Россию,
которая для финских коммунистов

является добрым соседом. А с сосе�
дями, как известно, можно зани�
маться куда более приятными и по�
лезными вещами, нежели разжига�
нием ненависти и конфликтов.

Во�вторых, КПФ борется за введе�
ние шестичасового рабочего дня без
сокращения зарплаты. В мире есть
немало положительных примеров по�
добной практики, при этом продук�
тивность сотрудников возрастает. Ес�
ли организовать двухсменный график
труда на предприятиях и фирмах, ра�
ботники смогут уделять больше вре�
мени семье.

В�третьих, мы выступаем за то, что�
бы каждому гражданину страны была
обеспечена так называемая базовая
денежная безопасность в размере 1200
евро на случай увольнения, необходи�
мости переобучения, повышения ква�
лификации и т.д. Кроме того, 1200 ев�
ро должны быть гарантированы и
пенсионерам. 

— В чём для вас заключается значе�
ние Великого Октября?

— Для КПФ это важнейшее исто�
рическое событие XX века прежде
всего знаменует обретение Финлян�
дией независимости, а также подъём
мирового коммунистического, лево�
го и профсоюзного движений: все
коммунисты обязаны своей «крас�
ной ДНК» Великой Октябрьской со�
циалистической революции, впер�
вые в истории открывшей возмож�
ность создания социалистического

общества, свободного от эксплуата�
ции. СССР и последовавшие по его
пути другие страны построили пер�
вые государства, населению которых
на законодательном уровне были га�
рантированы права на труд, бесплат�
ное образование, здравоохранение и
т.д. На примере стран соцлагеря бы�
ло доказано, что управление эконо�
микой не нуждается в капиталисти�
ческом господстве.

Разрушение Советского Союза не
означало смерть коммунистического
движения, вдохновлённого идеями
Карла Маркса, Фридриха Энгельса и
Владимира Ленина. Завоевания ком�
мунистов и левых сил в разных стра�
нах, достигнутые в тяжелейшей борь�
бе, не перечёркнуты. В мире по�преж�
нему существуют государства, наце�
ленные на построение социализма,
вновь возрождаются антикапиталис�
тические движения, сражающиеся за
идеалы социалистического общества.

— Как КПФ относится к расшире�
нию НАТО на восток?

— Очередной виток экспансии Се�
вероатлантического альянса ведёт к
совершенно ненужному и ничем не
оправданному наращиванию военной
силы на границе с Россией. КПФ ра�
ботает в тесном сотрудничестве с
международными пацифистскими
организациями, выступающими за
мир без войн и без НАТО. Мы абсо�
лютно не приемлем никаких шагов на
пути сближения с Североатлантичес�

ким блоком и призываем финские вла�
сти выйти из ряда существующих сов�
местных договоров. Сюда входят согла�
шения о военных учениях с НАТО, 
о поддержке принимающей стороны
(HNSA), о партнёрстве во имя мира
(PARP), о военном сотрудничестве
северных стран (NORDEFCO) и до�
говор с Оборонным агентством Евро�
союза (EDA). КПФ также настаивает
на денонсации двусторонних военных
соглашений с Великобританией, Гер�
манией и США.

Для разрешения конфликтов на
планете нужны страны, стоящие в
стороне от больших военно�полити�
ческих игр. Заняться наведением
«мостов мира» как раз может Фин�
ляндия. Для этого нашему государст�
ву нужно не допускать никаких воен�
ных учений на финской земле и дер�
жаться подальше от НАТО.

— Из всего вышеизложенного сле�
дует, что ваша партия выступает про�
тив вступления Финляндии в НАТО… 

— И не только КПФ. Согласно ре�
зультатам недавнего социологическо�
го опроса, проведённого ведущей га�
зетой страны «Хельсингин саномат»
(«Хельсинкские новости»), 59% фин�
нов не желают вхождения страны в
Североатлантический альянс. Это хо�
рошее известие, но ещё лучше то, что
в правящей правоцентристской Коа�
лиционной партии (Кокоомус) боль�
ше нет единодушия относительно
присоединения к НАТО. 

Интервью для «Правды»

Своей «красной ДНК» коммунисты обязаны Октябрю
Председатель Коммунистической партии Финляндии, член исполнительного 

совета Партии европейских левых Юха�Пекка ВАЙСАНЕН 
отвечает на вопросы обозревателя «Правды» Елены МОРОЗОВОЙ

«МЫ ЗНАЛИ песни киргизов. Те�
перь мы узнали их ратные тру�
ды. Много русских жизней

спасли киргизы. А в далёких степях Кирги�
зии знают, что киргизских девушек спас от
немецких захватчиков русский народ».
Эти слова принадлежат знаменитому пи�
сателю Илье Эренбургу, который в годы
войны поднимал боевой дух солдат своими
яркими статьями. Говоря о подвигах вои�
нов Красной Армии — Калмурзы Джусуба�
лиева, Абдрашида Батырбекова, Орумбая
Умарова, он сравнивает их с героем кир�
гизского эпоса богатырём Манасом. 

Очерк Эренбурга был опубликован в га�
зете «Красная звезда» 3 ноября 1942 года.
Время страшное и решающее! На берегах
Волги продолжается Сталинградская бит�
ва, исход которой ещё нельзя предсказать.
До контрнаступления советских войск ос�
таётся больше двух недель, но враг уже из�
мотан и поражён невиданной им доселе
стойкостью Красной Армии. Среди защит�
ников Сталинграда было немало урожен�
цев Киргизии — военных лётчиков, танки�
стов, снайперов… Вместе с товарищами
они защищали каждый клочок волжской
земли, неся смерть фашистским захватчи�
кам. Из 73 киргизстанцев, удостоенных
звания Героя Советского Союза, 7 получи�
ли его именно за бои под Сталинградом. 

Многие из солдат так и не вернулись до�
мой. И совсем мало их дожило до сегодняш�
него дня. В Киргизии осталось лишь около
500 ветеранов, самому младшему из кото�
рых за 90. Всё сложнее рассказывать им о
войне новым поколениям, всё тяжелее рас�
сеивать морок лжи, который целенаправ�
ленно нагнетается в отношении советской
эпохи. Вот почему так важны мероприятия,
напоминающие о великом подвиге Красной
Армии и Советского государства.

2 февраля в Киргизско�Российском
Славянском университете (КРСУ) в Биш�
кеке открылась фотовыставка, посвящён�
ная 75�й годовщине капитуляции фа�
шистской группировки на берегах Волги.
Её основой стали снимки военных фото�
корреспондентов, работавших в сражаю�
щемся Сталинграде. Это Георгий Липске�
ров, Анатолий Егоров, Яков Рюмкин и Ге�
оргий Зельма, чьи работы зафиксировали

огненные будни величайшего сражения
Великой Отечественной войны. 

Выступая на открытии выставки, замес�
титель председателя Республиканского
Совета ветеранов войны Калыс Жумабаев
заявил о необходимости противостоять
попыткам фальсификации истории и при�
звал молодые поколения быть достойны�
ми памяти героев прошлого. Также он вы�
сказал признательность участникам вой�
ны, которых пригласили на мероприятие. 

Вслед за этим в КРСУ прошла презента�
ция научно�публицистического сборника
«Сталинградский дневник Кыргызстана»,
выпущенного как раз к знаменательной
дате. О его авторе�составителе стоит ска�
зать отдельно. Леонид Иванович Сумаро�
ков — сын фронтовика, много лет служил
в пограничных войсках, а после 1991 года
посвятил себя военной истории и публи�
цистике. Из�под его пера вышло немало
ценных трудов, основанных на архивных
материалах. Своей целью Сумароков на�
зывает сохранение памяти о советском
прошлом. К 100�летию Великой Октябрь�

ской социалистической революции он
подготовил двухтомник «Великий Ок�
тябрь Кыргызстана», в котором с привле�
чением сотен документальных материалов
представлена картина социалистических
преобразований в Киргизии. 

Нынешнюю работу, рассказывающую о
вкладе жителей республики в победу под
Сталинградом, тоже можно назвать уни�
кальной. По словам Сумарокова, для её
создания пришлось буквально по крупи�
цам собирать данные в архивах. Узнав о
подготовке сборника, десятки граждан
Киргизии предоставили информацию о
своих отцах и дедах, воевавших на Волге.
Поэтому сборник можно с полным осно�
ванием назвать «народным».

В ходе презентации Леонид Иванович
рассказал о нескольких участниках Ста�
линградской битвы. Так, пилот 2�го истре�
бительного авиаполка Касым был задейст�
вован в обороне города с 18 июля 1942 года.
Совершив 62 боевых вылета, он лично сбил
два вражеских самолёта, но погиб 21 авгус�
та в воздушном бою. По�настоящему геро�
ической является фигура Анатолия Ста�
венкова. Участник Первой мировой войны
и борьбы с басмачеством, в 1930�е годы он
командовал 20�й горной кавалерийской
дивизией, а также был избран депутатом
Верховного Совета Киргизской ССР. В ок�
тябре 1941 года дивизия Ставенкова при�
была под Москву. Там она вошла в состав
кавалерийской группы генерал�майора
Л.М. Доватора и участвовала в тяжёлых бо�
ях у Солнечногорска. В ноябре Анатолий
Ставенков получил тяжёлое ранение, но
вновь вернулся в строй и возглавил сфор�
мированную из жителей Киргизии и Тад�
жикистана 61�ю кавдивизию.

Этому соединению было суждено сыг�

рать важную роль в Сталинградской битве.
После начала операции «Уран» дивизия
была введена в прорыв и сумела взять
стратегически важное село Абганерово,
перерезав снабжение вражеских войск. В
декабре 1942 года 61�я кавдивизия проти�
востояла попытке деблокирования Ста�
линградского котла, оказавшись на на�
правлении главного удара группы армий
под командованием Манштейна. Руково�
димые Ставенковым соединения участво�
вали в битве за Днепр и в Берлинской опе�
рации, а сам командир был удостоен зва�
ния Героя Советского Союза.

И таких историй, как подчеркнул Лео�
нид Сумароков, множество. Не все они
смогли войти в нынешний сборник, по�
этому работа над изучением темы будет
продолжена. Ведь, по словам участников
презентации, это нужно не мёртвым, это
надо живым!

Сергей КОЖЕМЯКИН.
(Соб. корр. «Правды»). 

г. Бишкек.
Фото автора.

Наш общий
подвиг

Киргизия помнит подвиг солдат, сражавшихся на фронтах
Великой Отечественной войны. 2 февраля в Бишкеке прошли
мероприятия, посвящённые 75!летию разгрома немецко!фа!
шистских войск под Сталинградом: фотовыставка и презен!
тация уникального сборника о битве на Волге. 

Пульс планеты

● НИКОСИЯ. Во втором туре
президентских выборов на Кипре
победил действующий глава госу�
дарства правоцентрист Никос Ана�
стасиадис, заручившийся поддерж�
кой почти 56% избирателей. Его со�
перник кандидат от коммунистов
Ставрос Малас получил 44% голо�
сов. По мнению аналитиков, Анас�
тасиадис завоевал доверие избира�
телей, в частности, тем, что смог
справиться с экономическим кризи�
сом на острове в 2013 году.

● АЯЧЧО. Несколько тысяч че�
ловек приняли участие в демонст�
рации корсиканских националис�
тов в столице этого французского
региона. Главное требование мани�
фестантов — придание острову
статуса автономии. Кроме того,
они настаивают на переводе корси�

канских заключённых в местные
тюрьмы, введении запрета на по�
купку корсиканской недвижимости
для жителей других регионов
Франции, а также на придании ме�
стному языку статуса официально�
го наравне с французским. Сторон�
ники националистов в декабре
одержали убедительную победу на
местных выборах, получив две тре�
ти мест в региональной ассамблее.

● АФИНЫ. «Македония — это
Греция!» — под таким лозунгом в
центре греческой столицы прошла
массовая демонстрация местных
жителей, несогласных с названи�
ем их ближайшего соседа — быв�
шей югославской республики Ма�
кедония. Около 150 тысяч участ�
ников акции несли флаги своей
страны и греческой православной

церкви, а также баннеры «Маке�
дония — не для продажи». Перед
демонстрантами выступил извест�
ный греческий композитор и об�
щественный деятель 92�летний
Микис Теодоракис, подчеркнув�
ший, что существует только одна
Македония, которая была, есть и
всегда будет частью Греции. «Ма�
кедонский вопрос» ссорит Афины
и Скопье уже 25 лет, однако лиде�
ры обеих стран говорят, что в 2018
году появился шанс его разре�
шить. Организаторы афинской
акции требуют, чтобы любая дого�
ворённость с соседней Македони�
ей была вынесена на референдум. 

● ПЕКИН. Китай выступает за
мирный путь развития, оставляя
за собой право на самооборону, но
«ни при каких обстоятельствах не

станет применять атомное оружие
первым», — заявили представите�
ли минобороны КНР, отреагиро�
вав на опубликованный Пентаго�
ном доклад «Обзор ядерной поли�
тики», в котором говорится, что
Китай наряду с КНДР, Ираном и
РФ представляет собой ядерную
угрозу. В ответ на неё США «раз�
нообразят» свой ядерный арсенал
ракетами малой мощности. С
осуждением новой ядерной докт�
рины Вашингтона выступила не
только Москва, но и Берлин. В
МИД ФРГ заявили о «запуске
спирали новой гонки атомных во�
оружений, ставящей под удар во�
прос глобального миропорядка».

(По сообщениям 
информагентств подготовила 

Алёна ДУНАЕВА).

Поколение 
родства 

не помнящих?
По данным проведён�

ного в Великобритании
социологического иссле�
дования, представители
старшего поколения быс�
тро забываются своими
внуками, сообщает газе�
та «Индепендент».

РЕСПОНДЕНТАМИ стала
одна тысяча человек в возрас�

те от пяти до 18 лет. Опрос пока�
зал: среди них лишь 21% навеща�
ет своих старших родственников
и общается с ними на различные
темы, пусть и крайне редко, но
обращается за советом. Более
50% не имеют представления о
том, что делали их бабушки и де�
душки до того, как выйти на пен�
сию, и им даже не приходило в го�
лову об этом спросить. 10% опро�
шенных признались, что им нет
никакого дела до своих родствен�
ников, 25% — что общаются с ни�
ми ради получения карманных де�
нег. Правда, 65% подростков от�
метили: они навещают бабушек и
дедушек каждую неделю, однако
37% из них пояснили, что делают
это исключительно по настойчи�
вой просьбе родителей.

Лишь 6% молодых респонден�
тов видят в представителях стар�
шего поколения образец для под�
ражания. Растёт поколение эго�
истов, не помнящих родства?

Анна РИД.

«СЕГОДНЯ Белый дом го�
товит ту же тяжёлую ар�
тиллерию — смесь тари�

фов и квот, нацеленных главным
образом на китайский импорт, —
сообщает автор. — У него на при�
целе всё, начиная со стали и кон�
чая солнечными панелями и сти�
ральными машинками». Потен�
циальный катализатор для воен�
ных действий после года пустых
угроз со стороны президента До�
нальда Трампа — рекордный годо�
вой профицит торгового баланса
Китая с США, который был объ�
явлен в январе нынешнего года. 

«Торговая война не является
неизбежностью, но если она
начнётся, то вовсе не будет похо�
жа на битвы, что бушевали в
1980�е годы в связи с японскими
полупроводниками, машинами
и телевизорами, — говорится в
статье. — На этот раз силы более
равны: Америка никогда не ме�
рилась силами в торговом столк�
новении с противником вроде
Китая в плане масштаба эконо�

мики, промышленных мощнос�
тей и мировых амбиций». 

«Торговая война надвигается
из�за идеологического фанатиз�
ма и абсолютно противоречивых
оценок того, у кого больше ры�
чагов воздействия», — заявил
изданию Скотт Кеннеди, экс�
перт по китайской промышлен�
ной политике в вашингтонском
Центре стратегических и между�
народных исследований. 

Китайские чиновники, пишет
автор статьи, приватно указывают
на тактические сильные стороны
Пекина. Согласно заявлению од�
ного из чиновников, «ощущение
американского притеснения
сплотит население вокруг Ком�
партии Китая, в то время как аме�
риканское общественное мнение
расколется на сторонников и про�
тивников торговой войны». В по�
следней категории, по словам
журналиста, окажутся «Боинг»,
«Дженерал моторс» и «Эппл».

Другим большим отличием
Китая от Японии является то,

что японский рынок был по
большей части закрытым для
американских корпораций в
1980�е годы, в то время как Под�
небесная  относительно откры�
та, и эти компании, сильно зави�
сящие от продаж в КНР, окажут�
ся заложниками конфликта».

«В то время как Белый дом си�
лится выработать последова�
тельную стратегию, руки Трампа
по�прежнему связаны амери�
канским конгрессом, ведь у Ки�
тая есть детальная тактика для
торговой войны и полная гиб�
кость для её реализации», — от�
мечает журналист. 

Николас Ларди, старший на�
учный сотрудник Института ми�
ровой экономики Петерсона
(Вашингтон), считает, что Китай
выиграет. Он, в частности, ут�
верждает, что «политическая це�
на сохранения новых протекци�
онистских мер для администра�
ции Трампа будет гораздо выше,
чем цена ответных мер против
режима Си Цзиньпина».

«В 1980�е годы Японии при�
шлось отступить, согласившись
на добровольные ограничения
экспорта и перенос больших час�
тей своей автомобильной произ�
водственной базы в США для со�
здания рабочих мест и разрядки
напряжённости. Китаем так по�
мыкать не получится, — подчёр�
кивает корреспондент. — Надви�
гается болезненная и затяжная
война на истощение».

(Inopressa.ru).

По страницам зарубежной печати

Предстоит торговая 
битва титанов

«В последний раз, когда Вашингтон мобили!
зовывался для торговой войны, президентом
был Рональд Рейган, а соперником — Япония»,
— пишет корреспондент американской газеты
«Уолл�стрит джорнэл» Эндрю Браун.

Вести с Украины

П РИ ЭТОМ вновь приходится воочию
наблюдать, как воспитанники «пат�
риотизма» националистического тол�

ка и либеральная шваль пытаются втоптать в
грязь самое святое.

Так, в центре города Запорожье «патриоты»
набросились с кулаками на ветеранов, при�
шедших возложить цветы на Аллею Славы в
75�ю годовщину Сталинградской битвы. Они
пытались сорвать акцию в память о подвиге
защитников Сталинграда, устроенную мест�
ными общественными деятелями, в частнос�
ти организацией «Полк Победы». Её лидер
Андрей Иванов вообще не смог появиться на
Аллее, так как именно в тот момент у него
проводился обыск по решению суда.

Эту информацию журналистам подтвер�
дил пресс�секретарь запорожской СБУ Сер�
гей Левченко. Дескать, Иванову инкрими�
нируют сразу несколько статей Уголовного
кодекса: «Посягательство на целостность
Украины», «Пропаганда войны» и «Государ�
ственная измена». Обыски у Иванова уже
проходили осенью прошлого года.

«Активисты», ненавидящие Советский
Союз и свою собственную историю, бросали
под ноги пришедшим на Аллею Славы куски
печени, а также разлили красную краску,
символизирующую кровь «украинских бой�
цов в Донбассе». Наследуя практику своих
нацистских кумиров, они набрасывались на
пришедших к памятнику знаменитого ком�
бата Алексея Ерёменко почтить тех, кто ос�
вободил человечество от фашистской чумы.
Только в кольце полиции людям всё же уда�
лось возложить цветы к монументу.

В то время как неонацисты глумились над
теми, кто пришёл на Аллею Славы, «анти�
террористический» отдел СБУ ворвался в
здание благотворительного фонда «Парсек»,
ранее принадлежавшее Запорожскому обко�
му Компартии Украины, и под видом борь�
бы с коммунистической символикой занял�
ся банальным грабежом.

Партийное имущество (книги, докумен�
ты, футболки, которые использовались в из�
бирательных кампаниях) было погружено в
машину и вывезено. Мародёры изъяли так�
же компьютерную и офисную технику.

По сведениям очевидцев, не церемони�
лись и с другими общественными организа�
циями, которые арендовали помещения в
здании благотворительного фонда «Парсек».
Так, из комнаты местного отделения Все�
украинского Союза советских офицеров
изъяли имущество, в том числе и знамёна
Победы, под которыми наши отцы и деды
шли в бой с фашистской нечистью.

Судя по тому, какое покровительство ока�
зывает украинским властям ОБСЕ, нет ниче�
го удивительного в том, что эти власти ведут
себя столь разнузданно и бесцеремонно. Яр�
кий пример — реакция ОБСЕ на попытки
Польши добиться международного осужде�
ния бандеровских преступлений против по�

ляков во время Второй мировой войны — в
первую очередь страшной резни на Волыни.
Так, по инициативе Варшавы 16 января в Со�
вете Безопасности ООН был зарегистриро�
ван проект резолюции о признании актом ге�
ноцида действий украинских националистов
против польского населения в годы войны.

В документе указывается на необходи�

мость активного пресечения восхваления
нацизма и возложения на украинские власти
«ответственности за преступления, совер�
шённые украинскими националистами во
время Второй мировой войны». Тут полякам
не откажешь в логичности, ведь Киев по
своей инициативе объявил себя преемником
УНР, а в плане идеологии — сторонником
идеалов и методов борьбы ОУН.

Выражается в документе и «серьёзная оза�
боченность в связи с тем, что украинское
правительство поддерживает националис�
тов, которые проводили этнические чистки
во время Второй мировой войны». Обраща�
ется внимание в проекте резолюции и на та�
кие факты, как легализация и восхваление
неонацистских националистических органи�
заций на Украине, рост их влияния в стране.

ВПРОЕКТЕ подчёркивается, что, дей�
ствуя на основании главы VII Устава
ООН, Республика Польша требует за�

прета деятельности организаций украин�
ских националистов, в частности ОУН,
УНА�УНСО, «С14», СНА, ВО «Тризуб» им.
Степана Бандеры, УНС, а также уголовного
преследования их членов, призывает укра�
инское правительство отказаться от героиза�
ции украинских националистов, совершав�
ших преступления против поляков в годы
Второй мировой войны по этническому
признаку, и предать их Международному су�
ду. Содержится рекомендация правительству
Украины принести покаяние на официаль�
ном уровне за преступления против поль�
ского народа и осудить героизацию нацизма.

Сейм Польши, к тому же, принимает за�
конопроект о запрете пропаганды бандеров�
ской идеологии. Он касается определения
преступлений украинских националистов и
украинских организаций, сотрудничавших с
третьим рейхом, а также возможности запу�
ска уголовных производств против лиц, от�
рицающих эти преступления. За отрицание
преступлений бандеровцев предусмотрен

штраф или лишение свободы на срок до 
3 лет.

В ответ профашистский режим в Киеве
получил солидную поддержку от организа�
ции, призванной бдить в оба глаза за миром
и безопасностью в Европе. ОБСЕ обеспоко�
илась решениями, принятыми польским
парламентом, и призвала польского прези�
дента Анджея Дуду ветировать закон о «бан�
деровской идеологии». Их представитель по
вопросам свободы СМИ Арлем Дезир за�
явил: «История является предметом незави�
симых научных исследований и свободной
дискуссии, а не судебного решения. Закон

должен быть отклонён как несоразмерное
ограничение свободы выражения мнений.
Только тогда, когда высказывания представ�
ляют собой подстрекательство к насилию
или дискриминации, они могут быть крими�
нализированы».

ВСОЦИАЛЬНЫХ сетях заступничество
ОБСЕ вызвало бурные эмоции. Один
из известных блогеров Валерий Усачёв

предлагает для того, чтобы понять причину
такой нездоровой реакции ОБСЕ, обратить�
ся к событиям, имевшим место несколько
лет назад. Так, 03.07.2009 г. ПА ОБСЕ приня�
ла резолюцию, фактически уравнивающую
сталинский и гитлеровский режимы.

В реакции представителей ОБСЕ явно чи�
тается односторонняя и безоговорочная
симпатия к любым действиям украинской
стороны. Это видно из резолюции ОБСЕ по
крушению рейса МН�17 и по огромному
массиву фото� и видеоматериалов, свиде�
тельствующих, как бронетехника ВСУ, при�
крываясь машинами СММ ОБСЕ, находи�
лась там, где её не должно быть согласно
минским соглашениям.

Усачёв напоминает показания переводчика
СММ ОБСЕ Артёма Шестакова, задержан�
ного в июне прошлого года ФСБ РФ. Пере�
водчик рассказал, как ОБСЕ ведёт разведыва�
тельную деятельность в Донбассе. Эти дан�
ные передаются украинским спецслужбам и
используются затем для организации терак�
тов и диверсий на территории ДНР и ЛНР.
Пример — убийство П.Л. Дрёмова в результа�
те теракта, в подготовке которого участвовал
непосредственно переводчик Шестаков.

Поэтому нет ничего удивительного в том,
что Арлем Дезир как рупор ОБСЕ выступил
в защиту фашистско�бандеровской хунты,
прикрываясь высокими фразами о свободе
слова, а на деле защищая организации, име�
ющие прямое отношение к геноциду населе�
ния Донбасса.

В.М.Т.

Вместе с просвещённой и наиболее прогрессивной частью
человечества коммунисты Украины почтили подвиг воинов
Красной Армии, нанёсших сокрушительное поражение фа!
шистским ордам под Сталинградом и коренным образом из!
менивших ход Великой Отечественной войны.

Адвокаты
палачей
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Коммунистическая партия

Российской Федерации

Из истории нашей партии
Что болит у медицины

Э ТО, КОНЕЧНО, В.И.
ЛЕНИН. Не узнать его
невозможно. А написа�

ны эти строки 105 лет назад в
«Извещении и резолюции
Краковского совещания Цен�
трального Комитета РСДРП с
партийными работниками».
Тема совещания — проверка
выполнения решений VI
Пражской конференции
большевиков, состоявшейся
годом ранее. А на ней тема
борьбы с ликвидаторами была
одной из основных: ведь
именно они сеяли скепти�
цизм и равнодушие к револю�
ционной борьбе масс.

Но целесообразно ли было
так жёстко ставить вопрос,
когда партия после потерь пе�
риода вынужденного отступ�
ления ещё не окрепла, а пра�
вящий режим ведёт прежнюю
реакционную политику? 

Ведь в написанном Влади�
миром Ильичом «Извеще�
нии» об этом партийном сбо�
ре обращает на себя внимание
даже первая фраза: «В февра�
ле текущего года состоялось
совещание ЦК РСДРП с пар�
тийными работниками». Она
порождает два вопроса. Во�
первых, почему только сове�
щание? Понятно, что съезд
проводить ещё рано: партия в
стадии восстановления, она
не всюду воссоздала даже об�
ластные комитеты. Но почему
не партийная конференция?
Ленин этот вопрос не считает
вздорным, он отвечает на не�
го: «Произвести выборы от
местных организаций не
представлялось возможности,
и поэтому совещание не кон�
ституировалось как конфе�
ренция». Во�вторых, почему
Ильич указывает: «В февра�
ле», если совещание проходи�
ло (даже по новому стилю!) с 
8 по 14 января 1913 года? В при�
мечаниях и к 3�му (1930 год),
и к 5�му (1977 год) собраниям
сочинений В.И. Ленина дан
короткий, но ясный ответ:
проходившее в январе сове�
щание названо «февраль�
ским» по соображениям кон�
спирации.

Да и результаты выборов в
IV Государственную думу ос�
тавляют повод для размышле�
ний. Конечно, как отмечал
Ленин, «в главной для нашей
партии, рабочей курии,
РСДРП сохранила безраз�
дельное господство, причём
рабочий класс выбором всех
куриальных депутатов�боль�
шевиков особенно дружно
подчеркнул свою непреклон�
ную верность старой РСДРП
и её революционным заве�
там». Но большевики в то же
время не получили ни одного
мандата в более многочислен�
ной городской курии. Там,
среди мелкого предпринима�
тельства и прочей мелкобур�
жуазной стихии, «своими»
были сторонники ликвида�
торства.

Так, может быть, почти че�
рез год после выборов было
целесообразно организовать
широкий левый блок? Однако

вместо этого Ленин и его со�
ратники взяли курс на деле�
ние единой социал�демокра�
тической фракции, имевшей
опыт работы во II и III Думах,
и образование отдельной
фракции большевиков (она
была оформлена в октябре
1913 года). Большевики не
идут не только на блок с тру�

довиками (эсерами), но и рас�
ширяется пропасть в отноше�
ниях с меньшевиками, боль�
шинство которых стали лик�
видаторами.

Неужели с ними был не�
возможен союз? Или всё дело
в непримиримом характере
Ленина, на что сегодня упи�
рают наши противники всех
мастей?

Абстрактная возможность
компромисса большевиков с
меньшевиками была, но при
условии, если большевики
примут платформу «нового
союзника». Та платформа
формировалась ещё в пору
реакции 1908—1911 годов.
Меньшевики лукаво подчёр�
кивали, что их позиция адек�
ватна сложившейся полити�
ческой обстановке: револю�
ционной ситуации нет, сле�
довательно, как показал опыт
западноевропейской социал�
демократии, надо сконцент�
рироваться на парламентской
деятельности и забыть об уп�
рёках К. Маркса в «парла�
ментском кретинизме». А для
этого следует кардинально
перестроить партию. Какой
смысл после поражения ре�
волюции 1905—1907 годов
сохранять её нелегальный ха�
рактер и держать узенькими
створки для приёма новых
членов? Это же затрудняет
борьбу за голоса избирателей.

В ответ большевики, воз�
главляемые В.И. Лениным,
восприняли меньшевистскую
платформу крайне неприяз�
ненно. В отношении их было
пущено в ход весьма непо�
чтительное словцо: ликвида�
торы. В эту категорию спра�
ведливо попали почти все
меньшевики: редкий из них
поддерживал необходимость
сохранения партии образца
1903 года, партии нового 
типа, которую сформировал
II съезд РСДРП.

Чем же была обусловлена
непримиримость партии
большевиков к ликвидато�
рам? В.И. Ленин отвечает на
этот вопрос в работе, посвя�

щённой Краковскому сове�
щанию ЦК РСДРП с партий�
ными работниками: «Четы�
рёхлетняя борьба партии с
ликвидаторством показала
полную правильность того
определения, которое дала де�
кабрьская общепартийная
конференция РСДРП 1908 го�
да в словах:

«Попытки некоторой части
партийной интеллигенции
ликвидировать существую�
щую организацию РСДРП и
заменить её бесформенным
объединением в рамках ле�
гальности во что бы то ни ста�
ло, хотя бы последняя поку�
палась ценою явного отказа
от программы, тактики и тра�
диций партии…».

Эти ленинские оценки поз�
воляют определить сущность
разногласий между больше�
виками и ликвидаторами и
причины их непримиримос�
ти: «Следовательно, — про�
должал Ленин, — ликвидато�
ры осуждаются отнюдь не за
выдвигание необходимости
легальной работы, а за отрече�
ние от нелегальной партии и
за разрушение её» (выделено
мной. — В.Т.).

Большевики тоже стреми�
лись использовать легальные
формы своей работы и, как
показывает Ленин, добились
на этом направлении немалых
успехов: «Постановка первой
в России ежедневной марк�
систской рабочей газеты
(«Правды». — В.Т.) и выборы
по рабочей курии всех кури�
альных депутатов�большеви�
ков окончательно доказали,
что партия сумела овладеть
легальной деятельностью, от�
теснив ликвидаторов». 

Следовательно, водораздел
куда как более существенный. 

1) Большевики выступали
как сторонники революцион�
ного марксизма, а меньшеви�
ки�ликвидаторы были при�
верженцами заурядного ре�
формизма мелкобуржуазной
социал�демократии. 2) Боль�
шевики считали невозмож�
ным сползать на позиции бур�
жуазии, а меньшевики�лик�
видаторы с готовностью шли
на социал�соглашательство
сперва с кадетами (их наслед�
никами сегодня себя объявля�
ет «Единая Россия»), а затем и
с монархистами. 3) Больше�
вики последовательно защи�
щали партию, способную вес�
ти за собой рабочий класс и

прочий трудовой люд, тогда
как меньшевики�ликвидато�
ры вели к политическому и
идеологическому размыва�
нию партии. 4) Большевики
сохраняли верность принципу
членства в партии, опреде�
лённому ленинским первым
параграфом Устава партии,
тогда как меньшевики�ликви�
даторы ратовали за «открытую
партию». 5) У большевиков и
ликвидаторов было полярное
отношение к Программе пар�
тии: ликвидаторы были гото�
вы отказаться от лозунга пра�
ва наций на самоопределение,
заменив его лозунгом куль�
турно�национальной автоно�
мии, отодвинуть на задний
план лозунг республики и т.д.
Это то же самое, как если бы
сегодня КПРФ отказалась от

принципа пролетарского ин�
тернационализма и лозунга
«Пролетарии всех стран, со�
единяйтесь!» и забыла про ло�
зунг советовластия и возрож�
дения СССР.

Итак, неприемлемость
ликвидаторства для партии,
сформировавшейся на осно�
ве марксизма�ленинизма и
сохраняющей верность этим
принципам, объясняется не
только разным подходом к
нелегальному характеру пар�
тии. Однако Ленин чаще все�
го подчёркивал именно это
расхождение. Почему? В ус�
ловиях царизма сохранение
нелегальности партии было
гарантией от её сползания к
социал�соглашательству и
социал�предательству (а
именно таким оказался сле�
дующий шаг меньшевиков,
занявших позицию социал�
шовинизма в годы Первой
мировой войны).

Но проблема не сводится к
вопросам стратегии. Она не
менее серьёзно касается и
тактики Коммунистической
партии. Различия большеви�
ков и меньшевиков�ликвида�
торов на этом поле хорошо
понятны и сегодня.

Краковское совещание
приняло специальную резо�
люцию «Революционный
подъём, стачки и задачи пар�
тии». В ней поставлены зада�
чи, актуальные и сегодня,
когда, по данным социологов
РАН, треть россиян живут в
состоянии тревоги, раздраже�
ния, озлобленности и агрес�
сии, седьмая часть — в состо�
янии безразличия и апатии: 

«…Массовые стачки пред�
ставляют исключительную
важность ещё и потому, что
они являются одним из самых
действительных средств пре�
одоления апатии…

Организации партии, рас�
ширяя и усиливая агитацию
за ближайшие требования
РСДРП — демократическая
республика, восьмичасовой
рабочий день и конфискация
всех помещичьих земель в

пользу крестьянства — долж�
ны выдвинуть на одно из пер�
вых мест в своей деятельности
поддержку революционных
массовых стачек, а также раз�
витие и организацию всякого
вида революционных выступ�
лений. В особенности необхо�
димо выдвинуть, как очеред�
ную задачу, устройство улич�
ных революционных демон�
страций как в их сочетании с
политическими стачками, так
и в качестве самостоятельных
выступлений». Сегодня боль�
шинство стачек из�за варвар�
ского законодательства о за�
бастовках оказываются фак�
тически нелегальными, и это
требует активной работы ком�
мунистов с профсоюзами и в
профсоюзах.

Сохраняют своё значение и
некоторые пункты резолю�
ции Краковского совещания
«Строительство нелегальной
организации», так как работа
партийных ячеек на предпри�
ятиях и в организациях была
запрещена ещё ельцинским
указом 1991 года, и запрет со�
храняется до сих пор. В такой
ситуации ради подъёма рабо�
чего движения (а рабочий во�
прос становится с каждым
месяцем всё острее) нужно
«создание на всех фабриках и
заводах чисто партийных не�
легальных заводских комите�
тов, состоящих из наиболее
активных рабочих элемен�
тов», а там, где для этого нет
сил, «выдвигается система
доверенных лиц. Доверенные
лица должны рекрутировать�
ся из рабочих�руководителей
местной работы». С этими
положениями Краковского
совещания явно переклика�
ются директивы VI (октябрь�
ского 2014 года) пленума ЦК
КПРФ. Теперь дело за про�
веркой выполнения этих ре�
шений.

Конечно, легко осознаётся
непримиримость большеви�
ков и меньшевиков�ликвида�
торов тогда, когда партия
тесно связана с рабочим
классом. Она становится ма�
лопонятной, если местными
отделениями взят курс на
приём в партийные ряды
представителей мелкого и
среднего бизнеса, на опору
на мелкобуржуазную среду.
Именно поэтому Ленин, ана�
лизируя документы Краков�
ского совещания, настоя�
тельно подчёркивал:

«На рабочий класс ложится
великая задача революцион�
ного пробуждения и воспита�
ния в борьбе всех демократи�
ческих масс, руководства ими
для могучего натиска, кото�
рый должен дать России сво�
боду и республику, разрушив
монархию Романовых. Все�
сторонняя поддержка откры�
той революционной борьбы
масс, организация её, расши�
рение, углубление и усиление
её — такова основная задача
переживаемого момента. Тот
не социал�демократ, кто не
сознал этой задачи, кто не ра�
ботает в той или иной… орга�
низации, группе или ячейке,
служащей делу развития рево�
люции».

После Краковского сове�
щания прошло 105 лет, а ле�
нинские уроки актуальны и
сегодня. Более того, до неко�
торых из них мы даже не до�
росли. Но всегда актуальна
борьба с любыми проявлени�
ями ликвидаторства.

Виктор ТРУШКОВ.

«Никакого мира с теми, кто злоупотребляет легализмом для того,
чтобы сеять скептицизм и равнодушие к революционной борьбе масс
или даже прямо тормозить её, — наш лозунг.

Не в принижении наших требований лежит залог их осуществимос"
ти, не в урезывании нашей программы, не в тактике привлечения ма"
лоразвитых людей обманчивым лозунгом лёгкости той или иной кон"
ституционной реформы при российском царизме. Нет. Залог этот —
воспитание масс в духе последовательного демократизма и сознания
лживости конституционных иллюзий. Залог этот — революционная ор"
ганизация передового класса, пролетариата, и великий революцион"
ный энтузиазм масс».

Принципиальное
размежевание

Почему сегодня актуальна
борьба Ленина с ликвидаторами

Группа дайверов
открыла самую
протяжённую за"
топленную пеще"
ру в мире, которая
расположена на
полуострове Юка"
тан (Центральная
Америка). Под"
земная система
связана с сенота"
ми — заполненны"
ми водой карсто"
выми провалами.
Об открытии сооб"
щает Лента.ру со
ссылкой на сайт
проекта Gran
Acuifero Maya.

ОБЩАЯ ДЛИНА пе�
щеры составляет
347 километров, что

делает её второй по вели�
чине подземной пещерой
в мире. Первое место за�
нимает Мамонтова пеще�
ра в США (длиной свыше
587 километров), большая
часть которой является су�
хой. Исследователи выяс�
нили, что 263�километро�
вая пещерная система
Сак�Актун, расположен�
ная рядом с мексиканским
городом Тулум, соединя�
ется с 83�километровой
Дос Охос.

Поиски связи между
Сак�Актун и Дос Охос
велись в течение 14 лет,
однако лишь 10 января
нынешнего года стало
очевидно, что две систе�
мы действительно явля�

ются одной. Согласно
правилам спелеологии,
название большей пеще�
ры переносится на всю
систему, поэтому можно
сказать, что Сак�Актун
увеличилась на 83 кило�
метра.

Дайверы теперь ищут
связь между ней и тремя
более мелкими подзем�
ными системами в окре�
стностях города Тулум.
Кроме того, была обнару�
жена ещё одна крупная
пещера, предположи�
тельно связанная с Сак�
Актун, — 18�километро�
вая Мать всех сенотов.

Исследования гигант�
ской подземной системы

начались в 1997 году с се�
нота Gran Cenote. Кар�
стовые провалы разбро�
саны по всему Юкатану и
считались священными
для майя. Они являются
единственными источни�
ками питьевой воды на
полуострове, поэтому во�
круг них коренные аме�
риканцы строили города
и другие поселения. В не�
которые сеноты майя
бросали ценные предме�
ты, считая провалы «пор�
талом» в мир мёртвых.
Археологи до сих пор на�
ходят артефакты, сделан�
ные из золота, а также ос�
танки жертвенных жи�
вотных и людей. 

Обнаружен «портал
в иной мир»

Россия: взгляд со стороны

Зловоние до неба
«Прошлым летом президент Путин распорядился закрыть скан"

дальную свалку в Подмосковье. Однако убедительной стратегии по
утилизации отходов у правительства РФ нет», — пишет швейцар"
ская газета «Нойе цюрхер цайтунг».

«В РОССИИ дела делаются быс�
тро, когда этого захочет Вла�
димир Путин: существующие

десятилетиями проблемы широким
жестом решаются для вида в одноча�
сье. Так произошло и с одним из по�
зорных пятен страны — мусорным по�
лигоном в Кучине, на востоке Моск�
вы», — рассказывает издание.

Зловоние от свалки распространя�
лось до небес, огромная помойка пре�
вращала жизнь местного населения в
ад и была видна даже из космоса, гово�
рится в публикации.

После эффектно обставленного для
СМИ объявления о закрытии свалки
только через пять месяцев без малого
власти представили проект по дегазации
полигона. Тем не менее в декабре снова
поступили сотни жалоб о том, что ситу�
ация с распространением запаха вокруг
свалки ухудшилась, и его руководству
было рекомендовано приостановить ра�
боты по дегазации, продолжает газета.

«Импровизированные действия ти�
пичны для России, где правительство
часто борется с симптомами, не имея
долгосрочной стратегии», — отмечает
швейцарское издание. Гора мусора в
Кучине — это не единственный при�
мер: по оценкам «Гринпис», мусорные
свалки в России занимают террито�
рию, равную площади Швейцарии.
«Места в самой большой стране мира
предостаточно», — констатирует
«Нойе цюрхер цайтунг».

В связи с такой неприемлемой ситу�
ацией власти пытаются продемонст�
рировать дееспособность. В 2014 году
они закрыли 21 из 39 мусорных поли�
гонов в Московской области, после
того как в силу вступил новый закон,
запрещающий захоронение отходов в
заселённых районах. «Тогда вряд ли
кто�то задумался над тем, а куда выво�
зить столичный мусор», — считает из�
дание, отмечая, что кризис в Кучине
стал результатом консервирования
других свалок.

Согласно данным опроса Левада�
центра, только 4% россиян считают,
будто у государства есть верные сред�
ства для решения проблемы утилиза�
ции мусора. «Власти осознали: мес�
тами катастрофические экологичес�
кие условия в городах являются ще�
котливым политическим вопросом.
Однако московский пример показы�
вает, насколько беспомощно они
действуют: в будущем должны по�
явиться четыре новые фабрики по
переработке отходов, но пока мусор
придётся вывозить на поездах на от�
далённые территории», — пишет
«Нойе цюрхер цайтунг». По сообще�
нию газеты РБК, отбросы планирует�
ся переправить на заброшенные объ�
екты министерства обороны. «Такой
ход тоже кажется импровизацией», —
иронизирует швейцарская газета.

(Inopressa.ru).

Скандальная
прививка

Наша чадолюбивая медицина требует ставить детям пробу Манту,
именуемую в народе прививкой, чтобы определить, есть ли опасность
туберкулёза. А многие родители делать это не хотят. Пишут жалобы во
все инстанции. В ответ детей не пускают в садики и школы, родителей
обвиняют в преступном равнодушии к здоровью собственных и всех ос"
тальных ребятишек. Может быть, среди пап и мам встречаются отдель"
ные вредители здоровью детей, но в этой ситуации их что"то многова"
то: от Хабаровского края до Москвы и дальше.

П РОЖИВАЮЩАЯ в Самаре Виктория
Гурьева обратилась к главному врачу
местного тубдиспансера Марии Кабае�

вой и ещё по нескольким московским адре�
сам: «Мой ребёнок не стоит на учёте в тубдис�
пансере по месту прописки и проживания», —
сообщила она. И попросила подтвердить это
соответствующей справкой. Казалось бы, чего
проще… Но врач�фтизиатр справку не выдал,
хотя мамочка прихватила с собой кучу доку�
ментов: медкарту ребёнка, справку от педиат�
ра, что он здоров, отрицательный анализ
ПЦР, с помощью которого выявляют предрас�
положенность к опасному заболеванию, флю�
орографии родителей.

Как считает Гурьева, ей незаконно отказали
в выдаче той справки, незаконно запретили её
ребёнку посещать детский сад. В письме есть
ссылки на Конституцию страны и федераль�
ные законы, которые нарушают чиновники.

Но тубдиспансер, другие медучреждения и
присоединившиеся к ним работники детских
садов и школ тоже не лыком шиты. Олицетво�
рением этой непробиваемой публики служит
казённый штамп на письме Гурьевой. На нём
начертано: министерство здравоохранения
Самарской области. А крупно: ГБУЗ
«СОКПТД». Поздравляю всех, кто выговорил
эту галиматью с первого раза. Скорее всего, в
штампе зашифровано название тубдиспансе�
ра, чтобы простонародье не употребляло его
высокое имя всуе.

Подобных названий в жалобах Гурьевой и
других авторов множество. Есть разные
«МБУ» — это самарские школы, есть «ГБУЗ
СО СГБ» — это больницы. И так далее. В со�
ветские времена подобные учреждения имели
простые названия и номера, понятные людям.
А теперь словно туберкулёз мозга поразил 
чиновников, сочиняющих подобные голово�
ломки. Дрожь пробивает каждого, кто встаёт
перед вывесками этих заведений.

Но беда не только в названиях. Они, похо�
же, соответствуют позиции разного рода
«ГБУЗов»: детей без реакции Манту не пу�
щать! Прокуратуры Советской Гавани — Хаба�
ровский край, Ямало�Ненецкого округа,
Оренбурга, Москвы и так далее утверждают,
что выкручивать родителям руки и силком
проверять детский организм на эту реакцию
нельзя. Не допускать в образовательные уч�
реждения Конституция не позволяет. В ответ
слышится дружный хор «ГБУЗов» из сферы
здравоохранения и образования. Они заявля�
ют тоже от имени государства, что пробу
Манту делали всегда. Конечно, у детей порой
повышается температура, возникают другие
неприятности. Но ведь никто вроде бы не
умер. Не нравится проба Манту — проверяйте
организм ребёнка более надёжным и совре�
менным способом. Но за это надо заплатить
от трёх до пяти тысяч рублей.

З А ВОСЬМИЛЕТНЮЮ Юлю Карабанову,
с учётом скидки, как говорится в квитан�
ции, родители раскошелились на 5180

рубликов. А если детей двое или трое — впору
кричать караул каждой небогатой российской
семье. Анализ ПЦР стоит в пределах трёхсот
рублей, но его медики считают недостаточ�
ным. Деньжат, конечно, маловато. Не в этом
ли причина необычайного усердия эскулапов?
И за пробу Манту, если нет направления, тоже
надо платить. Но педиатры вместо направле�
ния обычно дают справку, что ребёнок здоров.
Ведь за каждое направление среди «ГБУЗов»
свои расчёты. Если в детском организме есть
какая�то инфекция, то пробу Манту делать
нежелательно. «А в каком организме её нет?» —
спрашивают родители.

— Моего сына Артёма уже два месяца не до�
пускают к занятиям во втором классе тольят�
тинской школы №88, — говорит Наталья Ми�
ронова. — Признаков туберкулёза у ребёнка
не обнаружено, но не сделана проба Манту.
Вот и сидим дома.

У супругов Байкаловых та же проблема: ре�
бёнка не допускают к занятиям в тольяттин�
ском лицее №57. Ребёнка Ольги Петиной
медсестра самарского детсада пыталась си�
лой выпроводить на улицу. Пришлось маме
обратиться в полицию. А затем, вместе с дру�
гими родителями, — в губернскую Думу, что�
бы депутаты разобрались в этой проблеме и
приняли меры.

Председатель комитета по здравоохране�
нию «единоросс» Марина Сидухина провела
заседание общественной комиссии. Были
представители министерств образования и
здравоохранения. Оба эти «ГБУЗа» заинтере�
сованы в решении проблемы. Но постановле�
ние комиссия приняла бесподобное. Во�пер�
вых, поручила министерствам как�то разру�

лить ситуацию с детьми Петиной. Женщина
она боевая, её увещеваниями не остановишь.
А для остальных родителей предложено под�
готовить «информационно�методические»
разъяснения.

Мамочкам, которые, как говорят, собаку
съели во время хождений по кабинетам, разъ�
яснять ничего не надо. Все законы и поста�
новления они изучили. И даже решение Вер�
ховного суда, который не узрел нарушений за�
кона в требованиях медиков. Но высокоопла�
чиваемые судьи вряд ли вкалывают своим де�
тям и внукам стерилизованные фрагменты ту�
беркулёзных бактерий, которые используются
для получения реакции Манту. Во�первых, ре�
акция может быть ложной, если у ребёнка
идёт какой�либо воспалительный процесс.
Во�вторых, после пробы Манту всё равно
придётся использовать более современные
технологии, чтобы прояснить ситуацию. А
они требуют денег.

Денег, как нам врут депутаты�«единорос�
сы» регионального и федерального уровня, в
бюджете нет. Поэтому у детей кровь из паль�
ца даже для обычного анализа получают всё
ещё диким способом — с помощью трезубца,
от которого даже у взрослых мурашки по все�
му телу.

Но денег в стране нет только для детей и
стариков. Для главных врачей больниц, кото�
рые по указу президента получают в восемь
раз больше обычных трудяг в белых халатах,
деньги есть. Есть и для их многочисленных за�
местителей. Миллионами рублей в день изме�
ряется зарплата у нефтяных и газовых магна�
тов. На недавнем заседании Самарской гу�
бернской думы, несмотря на протесты депута�
тов�коммунистов, дополнительные сотни
миллионов выделили на зарплату местным
чиновникам и футбольной команде.

Фракция КПРФ составляет лишь десятую
часть от состава областного парламента. При�
мерно та же ситуация и в Госдуме. Было бы
большинство, деньги нашлись бы и на совре�
менные методы диагностики, и на лечение де�
тей. Так что истоки многих опасных болезней
надо искать в избирательных урнах, в наивно�
сти и доверчивости наших граждан, которые
прозревают, лишь когда алчный жареный пе�
тух больно клюнет в одно место.

С ЕЙЧАС чиновникам перед выборами
президента крайне нежелательны скан�
далы. Они готовы прогнуться под нати�

ском боевых мамочек. Прогнулись и перед
Ольгой Петиной: даже проба Манту не потре�
бовалась. Оказалось, что достаточно тех доку�
ментов, которые у неё были ещё два месяца
назад. Приняты дети в образовательные уч�
реждения без пробы Манту и некоторых дру�
гих пробивных родителей. Уместно напом�
нить, что в советские времена, когда медици�
на была не чета теперешней, при положитель�
ной реакции Манту детей от школ и детсадов
не отлучали. Просто брали здоровье ребёнка
под особый контроль.

— Я недавно провёл приём избирателей в
Тольятти, — говорит первый секретарь обкома
КПРФ, заместитель председателя губернской
Думы Алексей Лескин. — Выслушал десятки
жалоб на произвол чиновников от медицины
и образования, требующих пройти ту самую
туберкулинодиагностику. Так что в целом
проблема ещё далека от решения.

Особенно сложная ситуация в сельских
районах. О проблеме с пробой Манту говори�
ла в своём выступлении на пленуме Самар�
ского обкома КПРФ делегат партийного съез�
да Наиля Абукаримова. К примеру, в Кошкин�
ском районе на полставки фтизиатра работает
обычный детский врач. Специалиста по ту�
беркулёзу нет и не ожидается. Вот до чего до�
вели медицину перестройщики за десятиле�
тия «рулёжки» нашей страной. У ребёнка в од�
ной из сельских многодетных семей реакция
Манту дала положительный результат. Сдела�
ли повторный анализ и отправили в Самару.
Ребёнок полтора месяца пролежал в больни�
це. Туберкулёза не обнаружили. Теперь он хо�
дит в школу, хотя ослабленный организм вы�
даёт всё ту же реакцию на пробу Манту.

Повторения подобной ситуации и боятся
родители тысяч детей, у которых есть справки
от педиатров и другие документы, подтверж�
дающие их здоровье. Но нет этой скандальной
пробы. Поэтому их не пускают ни в школы,
ни в детсады.

А что скажет главный медицинский «ГБУЗ»
России — минздрав? Так всё�таки пущать или
не пущать?

Александр ПЕТРОВ.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Самара.

Находки и открытия


